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Главное поле
деятельности

Недавно Центральный Коми
тет КПСС заслушал отчет о 
работе партийного комитета 
Щекинского химического ком
бината по мобилизации кол
лектива трудящихся на увели
чение объемов производства 
за счет роста производитель
ности труда. Для партийных 
организаций нашей области 
опыт щекинских коммунистов 
представляет особенно боль
шой интерес. Известно, что на 
ряде предприятий ощущается 
серьезный недостаток рабо
чих рук, а сложные пробле
мы, связанные с повышением 
производительности труда, ре
шаются медленно, порой по
верхностно.

В чем сущность опыта ще- 
кинцев! Основное направле
ние в работе по повышению 
производительности труда —  
это внедрение прогрессивных 
нормативов по труду, совме
щение профессий, расшире
ние зон обслуживания, меха
низация трудоемких процес
сов, упрощение и совершен
ствование структуры управле
ния предприятием, централи
зация и спеУ^иализация завод
ских служб. На комбинате соз
дана система материального 
стимулирования, установлены 

надбавки к тарифным ставкам 
и окладам за счет экономии 
зарплаты, полученной от со
кращения персонала.

Этот проверенный практи
кой путь повышения произво
дительности труда, совершен
ствования организации произ
водства принес хорошие пло
ды и передовым коллективам 
нашей области. Мы уже не 
раз рассказывали о достиже
ниях коллектива манометрово
го завода. Следует подчерк
нуть, что здесь успех дости
гается еще и потому, что на 
заводе проблемы техническо
го перевооружения и совер
шенствования технологии ре
шаются не частным образом, 
а комплексно. Сейчас, напри
мер, на предприятии ведут 
большую работу по повыше
нию производительности тру
да на вспомогательных произ
водственных участках.

Борьба за увеличение объе
мов производства за счет ро
ста производительности труда 
—  главное поле деятельности 
партийных организаций. Так 
же, как на Щекинском комби
нате, партком манометрового

завода сосредоточил свое 
внимание на разъяснительной 
работе в коллективе трудя
щихся, что обеспечивает глу-: 
бокое понимание рабочими, 
ИТР и служащими целей, 
смысла и значения поставлен
ных задач, активное участие в 
поисках и осуществлении мер 
по ускорению темпов повыше
ния производительности тру
да.

Партийное внимание к реше
нию этих задач, естественно, 
требует выработки конкрет
ных форм политической и ор
ганизаторской работы в кол
лективе.

Такие формы с успехом 
применяются рядом партий
ных организаций. На том же 
манометровом заводе при 
парткоме создана партийная 
комиссия ■ содействия техниче
скому прогрессу. На заводе 
резиновой обуви партком, не 
ожидая завершения строи
тельства новых корпусов, уже 
сейчас выступает инициатором 
многих полезных мероприя
тий, которые дают не только 
сиюминутный эффект, но и го
товят коллектив к переходу 
на хорошо ' организованное 
современное производство. 
Здесь проходят интересные 
научно-практические конфе
ренции, готовится второй за
водской слет рационализато
ров: Партийная организация 
подшипникового завода суме
ла поднять все общественные 
организации предприятия на 
проведение смотра «Твоя ра
бочая минута». Коммунисты 
завода режущих инструмен
тов сумели создать в цехах 
обстановку новаторства и 
творчества, привить рабо
чим, инженерам, мастерам 
вкус к экономической и техни
ческой учебе.

Обобщение, глубокое изу
чение и распространение опы
та политической и организа
торской работы на главном 
направлении —  важнейшая за
дача городских и районных 
комитетов партии. Это тем бо- 
л4е важно потому, что есть 
немало примеров неумелого, 
поверхностного подхода парт
комов, партийных бюро к 
сложным проблемам техниче
ского прогресса и повышения 
производительности труда.

Недостаточно растут темпы 
строительства в нашей обла

сти. Руководителей партийных ; 
организаций строительных уп- ! 
равнений и трестов не упрек- | 
нешь в том, что они беззабот
но взирают на серьезные не
достатки в работе хозяйствен
ников. На заседаниях бюро, 
партийных комитетов, как пра
вило, всегда обсуждаются 
эти вопросы. Но частности 
здесь затмевают коренные 
проблемы. Не поэтому ли за
планированный было переход 
важнейших строек на двух
сменную работу так и не осу
ществился! Не поэтому ли в 
бригадах отделочников преоб
ладает ручной труд, а на скла
дах без действия лежит мно
жество комплектов для малой 
механизации!

Речь идет о том, чтобы каж
дая партийная организация 
предприятия имела хорошо 
продуманный долговременный 
план политического и органи
зационного обеспечения пла
нов внедрения новой техники, 
мероприятий по повышению 
производительности труда. ЦК 
КПСС рекомендует партийным 
организациям по опыту ще- 
кинцев стройную систему 
этой работы; комиссии содей
ствия техническому прогрессу, 
советы новаторов, бюро эко
номического анализа и норми
рования, университеты техни- 
ко-экоцомических знаний, об
щественные смотры резервов 
производства и многое ДРУ' 
гое.

Планируя таким образом 
целый комплекс партийно-по
литических мероприятий, пар
тийные организации смогут 
оказывать решающее влияние 
на производственные дела, на 
темпы развития предприятий 
по всем направлениям. Это 
позволит избежать ошибок, 
которые, к примеру, свойст
венны заводу «Сибэлеутромо- 
тор». По технической оснащен
ности основных цехов это 
предприятие может соперни
чать с наиболее современны
ми производствами отрасли, 
а вот вспомогательные служ
бы здесь отсталые, что сдер
живает рост всего завода,

Центральный Комитет КПСС 
указывает, что опыт щекинцев 
имеет большое народнохозяй
ственное значение. Он должен 
стать маяком для всех комму
нистов нашей области. I
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в  дни трудовой вахты в честь ЮО.летия со дня 
рождения В. И. Ленина успешно трудится моло. 
дая доярка Красноярской фериы колхоза нме. 
ни XXI съезда КПСС Кожевниковского района Галина 
Василевская. По итогам соревнования за десять месяцев 
она надбила около 3.200 килограммов молока на каж
дую корову и заняла одно нз первых мест в районе сре
ди молодых доярок, а до конца года Галина взяла обя. 
зательство надоить не менее 3.600 килограммов молока 
от каясдой коровы. Фото В. Ефименко.

ш

шш ш

tr

9 9
Л г И Л Л И О Н Е Р Ш А “
Полину Филипповну Со

ловьеву — доярку Сарафа- 
новского отделения совхоза 
«Тунгусовокий» — подруги 
по работе называют в шутку 
«миллионершей». За двад
цать с лишним лет работы 
•на ферме она надоила мил
лион килограммов молока. 
За это же время Полина 
Филипповна вырастила не 
одну сотню телят, пополнив

ших совхозное стадо. И нын
че хорошо идут дела у ста
рейшей работницы отделе
ния. Она вьшолнила годовое 
обязательство. От каждой 
коровы получено по 3.264 
килограмма молока вместо 
2.650 по обязательству. 
П. Ф. Соловьева в соревно
вании доярок занимает одно 
из первых мест в совхозе.

В. МАЙКОВ.

В С Ч Е Т  
1 9 7 0  ГО Д А

М т̂огие доярки Первомай
ской фермы совхоза «Ча- 
жемтовский» Колпашевского 
района уже трудятся в счет 
1970 года. Б. И. Некрасова 
брала обязательство полу
чить за 12 месяцев не менее 
2.400 килограммов молока 
от коровы. Сейчас на ее сче
ту — 2.681 килограмм. Поч
ти по 200 килограммов от 
коровы надоили сверх годо
вого обязательства А. А. 
Ванагель и М. Ф. Полтано-

В. КОНИЩЕВ.

Алексей Андреевич Погоннн работает двадцать два 
года на томской махорочной фабрике «10-й Октябрь». 
Коллектив участка, на котором трудится Алексей Андре, 
евич, с честью носит звание коллектива коимунистиче. 
ского труда. Здесь всегда сдаётся на склад сверхплано
вая продукция. .

В этом немалая заслуга Алексея Андреевича — маши, 
ниста.регулировщика махорочнонабивных машин фасо
вочного участка.

Фото Ф. Хитриневича.

Рационально использовать корма

У П У Щ Е Н Н Ы Е  В О ЗМ О Ж Н О С ТИ
Коллектив Коломиногрив- 

ской фермы совхоза «Коло- 
минский» с начала нынецг- 
него года удерживает одно 
из первых мест в соревнова
нии животноводов Чаинско- 
го .района за вы соте надои 
молока. К 10 ноября коломи- 
ногривские доярки надоили 
почти по 2.600 килограммов 
молока на корову при годо
вом обязательстве 2.500 ки
лограммов.

Прошло полтора месяца 
зимовки, но продуктивность 
большинства коров на фер
ме не снизилась. Некоторые 
доярки и сейчас надаивают 
в сутки по 8 —-10 килограм
мов молока на корову. Здесь 
каждый килограмм сена и 
соломы расходуется с поль
зой, все корма взвешивают
ся. Рачительные хозяева 
нашли еще один источник 
пополнения кормового ра
циона. Здесь ведут заготов
ку хвойных веток. Хвою 
дробят в муку из расчета 
полтора-два килограмма в 
день на корову. Чтобы гру
бые и сочные корма поеда
лись без остатка, корм да
ют не 2—3 раза в сутки, 
как на многих фермах, а 
небольшими порциями 5—6 
раз.

Но примеру коломино- 
гривских доярок следуют в 
районе, пожалуй, лишь жи
вотноводы колхозов «Рос
сия» и имени Ленина. В 
этих хозяйствах доярки так
же добросовестно ухажива
ют за скотом, строго соблю
дают распорядок дня, орга
низовали разнообразное 
кормление животных. Лидер 
нынешнего соревнования

ИМА
В прошлом году доярки 

Вамболинской фермы колхо
за имени В. Кингисеппа Зы
рянского района надоили по 
3.049 килограммов молока 
на корову. Такой удой был 
получен впервые в истории 
колхоза.

Встав на ленинскую тру
довую вахту, животноводы 
фермы обязались в нынеш
нем предъюбилейном году 
получить от каждой коровы 
не менее 3.200 килограммов 
молока. С садФго начала го
да ферма идет первой в рай
оне.

Сейчас, когда до заверше
ния сельскохозяйственного 
года осталось менее двух

животноводов района — до
ярка колхоза имени Ленина 
И. И. Жуланова уже надои
ла от каждой из закреплен
ных за ней коров почти по 
3.500 килограммов молока. 
И сейчас у нее самые высо
кие показатели в районе — 
она надаивает до 10 литров 
молока в сутки от коровы.

Пример передовых хо
зяйств говорит о том, что и 
в остальных колхозах и сов
хозах района есть резервы 
увеличения надоев, повыше
ния продуктивности скота. 
Но, как мы убедились, они 
почти не используются. 
Взять колхоз имени Тельма
на, который находится непо
далеку от райцентра. И 
председатель этой артели 
Н. Г. Валегжанин, и секре
тарь партбюро А. А. Кры- 
син,. да и зоотехник А. И. 
Барон в один голос заявля
ют что надои снижаются 
из-за недостатка, кормов. Од
нако на поверку оказывает
ся, что в этом колхозе су
точный рацион коровы все
го на 0,5 кормовых едини
цы меньше, чем в упоминав
шихся выше хозяйствах. А 
вот продуктивность коров 
почти в два раза ниже.

— Мы, вроде, все резер
вы привели в действие, — 
говорят , руководители этого 
колхоза. — Больше ничего 
придумать не можем.

Но что говорить о резер
вах, если царит бесхозяйст
венность? В скотных дворах 
грязно, коровы не чистятся, 
коровники не утеплены, под
стилки для животных нет. 
Нечего и удивляться, что су
точные надои на корову

здесь снизились до двух ки
лограммов.

Колхоз имени Тельмана 
— не исключение в Чаин- 
ском районе. Так, в колхозе 
«Сибирь» корма не взвеши
ваются. Бывают дни, когда 
силос вовсе не привозят. 
Стоит ли удивляться, что в 
«Сибири» стали надаивать в 
сутки менее двух с полови
ной килограммов молока на 
корову!

Руководители и специали
сты этих хозяйств полтора 
месяца ведут разговор о за
готовке хвои, но норовы так 
ни разу и не попробовали 
ее. На некоторых фермах 
совхозов «Чаинский» и «Ко- 
ломинский» молоко теряют 
еще и потому, что бесхозяй
ственно расходуют корма. 
Например, на Сухологов- 
ской.и Мушкинской'фермах 
концентраты не дрожжуют
ся, о запаривании соломы 
и речи не ведется. А надои, 
и без того низкие, продол
жают идти по наклонной 
вниз.

В Чаинском районе сред- 
»ний надой на корову сейчас 
около 3,5 килограмма в 
день. Это очень мало. Но в 
районе есть у кого поучить
ся, как и в зимних условиях 
добиваться высокой продук
тивности скота. Зима — 
серьезный контролер , не 
только для доярок, это экза
мен прежде всего для руко
водителей хозяйств и спе
циалистов.

Коллективный коррес
пондент газеты «Крас
ное знамя» — ЧАИН.
СКАЯ р а й о н н а я  
ГАЗЕТА «ЗА КОМ.

МУНИЗМ».

СТРАШНА
месяцев, можно с уверенно
стью сказать: обязатель
ство будет выполнено. За' 
10 месяцев здесь надоено 
на корову по 2.915 килограм
мов молока. А три доярки 
— Э. А. Удекюль, Г. П. 
Проос и Э. Ю. Проос пере
шагнули трехтысячный ру- ' 
беж. Эльза Александровна 
Уденюль уже надоила по 
3.228 килограммов. Еще в 
начале сентября колхозом 
вьтолнен годовой план про
дажи молока государству. 
По сравнению с соответству
ющим периодом прошлого 
года надоено значительно 
больше. Характерно, что 
жирность молока достигает

четырех процентов, то есть 
вьппе базисной. Себестои
мость центнера молока в 
колхозе — 11 рублей 70 ко
пеек, ниже плановой на 3 
рубля 23 копейки. За 10 ме
сяцев от продажи молока по
лучено 58.500 рублей дохо
да, из них 8.100 рублей чи
стой прибыли.

Организованно началась 
в колхозе зимовка скота. 
Создан трехмесячный запас 
сена, подвозится солома. Хо
зяйство полностью обеспе
чено на весь стойловый пе
риод сеном и другими кор
мами.

Н. САЛАГОР.

КО РМ А НЕ ЦЕНЯТ
Небогат запас кормов в 

колхозах Асиновского райо
на. В среднем на условную 
голову крупного рогатого 
скота приходится около 14 
центнеров кормовых еди
ниц. В колхозе же «Россия» 
этого района заготовлено и 
того менее—всего 10 цент
неров кормовых единиц.

В таких сложных услови
ях руководителям хозяйства 
надо беречь каждый центнер 
корма. Но на деле этого по
ка не видно. В начале ок
тября в правление колхоза 
поступил сигнал народных 
контролеров о потравах се
на. Комиссия в составе 
председателя Митрофанов- 
ского сельсовета тов. Анохи
на, секретаря парткома кол
хоза тов. Тотыкаева, члена 
ревкомиссии тов. Терещен- 
кова и бригадира первого 
отделения колхоза тов. Кор
сакова, проверив сообщение, 
установила, что из-за халат
ности пастуха В. Головина 
стравлено колхозным ско
том свыше 100 центнеров 
сена. Акт на потраву сена 
составлен еще 10 октября. 
Тут бы и дать ему ход, по
быстрее рассмотреть, взы
скать с виновников причи
ненный хозяйству ущерб, 
чтобы предотвратить потра

вы в дальнейшем. Но ко
миссия долгое время судила 
да рядила, кому передать 
акт. А время шло. Потра
вы продолжались. После 
консультации у районного 
прокурора акт был передан 
в сельский Совет.

— Наконец, виновник по
лучит по заслугам, — за
ключил тогда член ревко
миссии (он же народный 
контролер) тов. Терещенков.

Но прошло более месяца, 
а акт все еще не рассмот
рен на исполкоме. Копия 
акта поступила в редакцию 
районной газеты, откуда по
просили Митрофановский 
сельсовет сообщить о при
чине задержки. Секретарь 
сельсовета (председателя не 
оказалось «а месте) ответи
ла по телефону, что для рас
смотрения акта времени не 
нашлось; готсгеились к 
празднику.

Так заботятся в колхозе 
«Россия» об охране кормов. 
Не случайно здесь растас
кивают льняную мякину и 
солому, безучетно расходу
ются корма.

Животноводство колхоза 
имени Ленина также не 
полностью обеспечено кор
мами на зимний период. Не
достаток можно было бы

восполнить за счет соломы, 
но она находится без при
смотра, в результате часть 
ее уже растащена. То же са
мое в колхозах «Заря» и 
«Комсомолец».

Во многих хозяйствах рай
она значительная часть со
ломы осталась незаскирдо- 
ваняой. Пока не завалило 
снегом, ее бы собрать, под
везти к фермам, организо
вать приготовление к скарм
ливанию. Однако с этим не 
спешили. Дело это, понятно, 
беспокойное. Требует лиш
них хлопот, но та.м, где это 
сделали, хозяйство не оста
ется в проигрыше. Взять, на
пример, Каракольскую фер
му колхоза «Коммунист». 
Здесь организовали подбор
ку соломы, подвезли с токов 
всю льняную мякину, орга
низовали запаривание кор
мов. Это и помогло кара- 
кольцам не допустить резко
го снижения надоев молока 
в переходный период. Как 
результат — сегодня этот 
коллектив возглавляет со
ревнование в районе по на
доям молока. К сожалению, 
пример этой фермы пока . 
единичный в Асиновском 
районе.

И. КОРШУНОВ.

— иЖДЖЖЕИЖИЖИ'ИЖИГЕЕЕЕНГИГИЖИ'ЕЕЖЕИТГЕДЖИТГЕЕЖВГЕШГЕДЖ!

Сообщение ТАСС В ПОЛЕТЕ —  «КОСМ ОС-3 0 9 »
12 ноября' 1969 года в 

Советском Союзе произве
ден очередной запуск искус
ственного спутника Земли 
«Кос.мос-309».

Кроме научной аппарату
ры, на спутнике имеются

радиосистема для точного 
измерения элементов орби
ты, радиотелеметрическая 
система для передачи на 
Землю данных о работе прт- 
боров и научной аппарату
ры.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).

ПРИБЫТИЕ В М О С К В У  ПРЕЗИДЕНТА  
Т У Р Е Ц К О Й  Р Е С П У Б Л И К И
12 ноября в Москву с 

официальным визитом по 
приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Советского правительства 
прибыл Президент Турецкой 
Республики Джевдет Сунай 
вместе, с сопровождающими 
его лицами.

На Внуковском аэродро- 
. ме, украшенном государст- 
венны.ми флагами Турции и. 
Советского Союза, высокого

гостя встречали Н. В. Под
горный, А. Н.’ Косыгин, 
К. Т. Мазуров, Д. С. Полян
ский и другие.

Прибывший в Советский 
Союз Президент Турецкой 
Республики Джевдет Сунай 
12 ноября нанес в Кремле 
визит Председателю Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорному.

Между Н. В. Подгорным

и Джевдетом Сунаем со
стоялась дружественная бе
седа.

V
Президент Турецкой Рес

публики Джевдет Сунай 12 
ноября нанес в Кремле ви
зит Председателю Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгину.

Между А. Н. Косыгиным 
и Джевдетом Сунае.м состоя
лась беседа, прошедшая в 
дружественной обстановке.

ВАЖНЫЙ ВКЛАД В УКРЕПЛЕНИЯ ДРУЖБЫ
По приглашению Прези

диума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства с 5 по 12 ноября 
1969 г. в Советском Союзе 
находился Председатель Ре
волюционного совета и 
Премьер-Министр ' Демокра
тической Республики Судан 
генерал-майор Джафар Мо
хаммед Нимейри.

Во время пребывания в 
Советском Союзе высокий 
гость из Судана и сопро
вождающие его лица, поми
мо Москвы, посетили горо- 
да-герои Киев, Ленинград и 
Волгоград, ознакомились с 
жизнью и достижениями Со
ветского народа в области 
экономики и культуры, 
имели встречи с советскими 
людьми. Повсюду им было 
оказано, как отмечается в 
совместном советско-судан
ском коммюнике, радушное 
гостеприимство, являющееся 
наглядным подтверждением 
дружественных отношений, 
существующих между наро
дами Советского Союза и 
Демократической Республи
ки Судан.

Генерал-майор Джафар

Мохаммед Нимейри вместе 
с членом Революционного 
совета ДРС бригадиром Ха
лидом Хасаном Аббасом и 
послом ДРС в Советском 
Союзе Ахмедом Сулеймано.м 
встречался с товарищами 
Л. И. Брежневым, Н. В. 
Подгорным, А. Н. Косыги- 
ньш, М. А. С> еловым, с 
секретарем ЦК КПСС Б. Н. 
Пономаревым и имел с ни
ми беседы, носившие друже
ственный и сердечный ха
рактер.

Во время этих , бесед ге
нерал-майор Д. М. Нимейри 
передал Президиуму Вер
ховного Совета СССР, Со
ветскому правительству и 
всему советскому народу 
сердечные поздравления в 
связи с 52-й годовщиной 
Октябрьской революции и 
отметил грандиозные дости
жения, которых добился Со
ветский Союз после револю
ции. Он пожелал дальней
ших успехов советскому на
роду.

Между Председателем Ре
волюционного совета и 
Премьер-Министром Демо

кратической Республики Су
дан генерал-майором ,Д. М. 
Нимейри и Председателем 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгиным состоя
лись переговоры, сказано в 
коммюнике.

В ходе этих переговоров, 
проходивших в обстановке 
искренней дружбы и полно
го взаимопонимания, сторо
ны обсудили состояние дру- 
я{ественны.х советско-судан
ских отношений и обменя
лись мнениями по основны.ч 
международным проблемам, 
представляющим взаимный 
интерес, С суданской сторо
ны было подчеркнуто, что 
отношения дружбы и сот
рудничества с Советским 
Союзом и социалистически
ми странами, а также с про
грессивными арабскими го
сударствами составляют ос
нову внешней политики су
данского правительства. С 
советской стороны было за
явлено о поддержке Демо
кратической Республики Су
дан и ее политики, направ
ленной на укрепление своей 
независимости, на консоли
дацию всех револтоционных

и прогрессивных сил стра
ны, на борьбу против сил 
империализма, колониализ
ма и реакции.

В ходе обмена мнениями 
была выявлена полная общ
ность позиций Советского 
Союза и Демократической 
Республики Судан по акту
альным международным 
проблемам.

Состоялся обмен мнения
ми о положении на Ближнем 
Востоке в связи с военными 
провокациями Израиля про
тив арабских стран. Обе 
стороны согласны в том, что 
нынешняя обстановка в этом 
районе требует принятия 
безотлагательных мер, на
правленных на ликвидацию 
последствий.израильской аг
рессии. В качестве перво
очередного шага для дости
жения этой цели должен 
быть осуществлен вывод 
израильских войск со всех 
оккупированных арабских 

.территорий, без чего не мо
жет быть прочного и спра- 
ведливО’ГО мира на Ближнем 
Востоке.

говорится в коммюнике, 
имеет укрепление единства 
и сплоченности арабских го
сударств с тем, чтобы сор
вать планы империалистиче
ских держав, направленные 
против прогрессивных режи
мов в арабских странах, 
против национальной неза
висимости и свободы араб
ских народов. Советский 
Союз и Демократическая 
Республика Судан будут до
биваться обеспечения закон
ных прав и интересов араб
ских народов, включая араб
ский народ Палестины.

Обе стороны выразили 
солидарность с героической 
борьбой вьетнамского наро
да против продолжающейся 
агрессии США, заявили о 
своей полной поддержке 
правительства ДРВ и Вре
менного 'революционного 
правительства Республики 
Южный Вьетнам в борьбе за 
политическое урегулирова
ние вьетнамской . проблемы 
на основе предложений пра
вительства ДРВ и НФО Юж
ного Вьетнама.

Особо Bâ tHoe значение, (Окончание на 3-й стр.).
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В одиннадцатом цехе за- молодом фрезеровщике Портрет Сашя вывешен на
,  ш  ̂ г\„ заводской Доске почета мо-вода режущих инструментов Александре Трубачеве. Он производственников.

очень тепло отзываются о член народной дружины. Фото В. Ефименко.

ВСЕГДА С НАМИ
в нашем цехе висят порт

реты двух молодых людей. 
Под ни.ми прикреплена ме
таллическая доска с над
писью;

«Вечная память борцам, 
погибшим за дело револю
ции в дни реакции Колчака, 

т. Угрюмов Александр, 
т. Солдатов Михаил, 

расстрелянные в марте 
1919 г.

Вами начатое дело креп
ко и в надежных руках ва
ших товарищей будет дове
дено до конца».

Наш первый цех — нача
ло завода. Когда-то, кроме 
него, здесь ничего не было. 
Это были мастерские. В них 
работал Михаил Солдатов. 
'Во время подготовки к вос
станию весной 1919 года 
Михаилу было поручено от

ветственное задание. Вместе 
со своим товарищем Алек
сандром Угрю.мовым он дол
жен был произвести взрыв в 
колчаковских казармах.
Взрыв слунтнл сигналом к 
выступлению. Михаил с 
Александром выполнили за
дание, но вскоре их схвати
ли. Они были расстреляны. - 
После освобождения Томска 
от колчаковцев и появилась 
в нашем цехе метаЯлйЧеская 
доска с надписью «Вечная 
па.мять борцам...» Эти про
стые слова звучат как клят
ва. Они передаются от одно
го поколения другому.

Недавно ушел на пенсию 
Алексей Григорьевич Кар- 
дышев. Почти ровесник 
М. Солдатова, он всю свою 
жизнь отдал заводу. Сейчас 
в цехе работают его учени

ки. ■ И ВОТ- что характерно. 
Второй участок, которым 
руководил Алексей Григорь
евич, всегда был передовым 
в цехе. Эта традиция не на
рушается и сейчас. Участок 
по-прежнему лучший.

Старшие, кадровые рабо
чие всегда считают себя от
ветственными за дела цеха, 
а поэто-му во всем являются 
при.меррм для молодежи. 
В. Ф.' новиков, слесарь- 
сборщик, работает в.цехе с 
1938 года. Он когда-то со
бирал ’ Первый отбойный мо
лоток КНШ. А в 1968 году 
ему доверили сборку мил
лионного молотка.

Мальчишкой пришел в 
1942 году в рем01нтную груп
пу ■ цеха и остановился пе
ред портретами Михаила

Солдатова и Александра 
Угрюмова Юрий Васильевич 
Ремезов. Они вдохновляли 
его на трудовой подвиг в 

. тяжелые дни Великой Оте
чественной войны. А потом 
Юрий Васильевич привел в 
цех своего сына Евгения и, 
прежде чем показать стан
ки, которые он ремонтирует, 
подошел с ним к портретам 
й металлической доске со 
словами «Вечная па.мять 
борцам...» Отец и сын рабо
тали рядом. Оба они высо- 
кОкёйлифицированные спе
циалисты, . слесари-ремонт- 
ники шестого разряда.

В суровые военные годы 
прЩпла на завод Раиса Гри
горьевна Зайцева. Сейчас 
она одна из лучших револь
верщиц. Трижды ей при
сваивалось звание «Лучшая 
по профессии» в министер
стве. Примером для других 
являются слесарь-сборщик

В. Ф. Нарожный, токарь 
второго участка Й. Я. Уль
янов.

Лучшие традиции вётёра- 
нов восприняло поколение 
рабочих, пришедших в цех в 
пятидесятые годы. Мария 
Каплина, Людмила Горлаче-
ва — токарй-операционники.
Обе они молоды, но уже счи
таются опытными работни- 
Ца.ми, надеждой и опорой 
цеха.

Сейчас в цехе много лю
дей. пришедших на завод 
совсем недавно. Они дблают 
первые шаги на рабочем по
прище, приобщаются к тра
дициям рабочего класса. И 
в этом им тоже по.могают 
Михаил Солдатов и Алек
сандр Угрюмов, которые 
каждый день незримо при
сутствуют в нашем цехе.

П. КЕРШ, 
рабочий Томского элек
тромеханического завода.

ЛЮБОВЬ МОЯ, 
ЧЕМОНДАЕВКА

В ' раоп£\дке между двух 
грив, отжимая дорогу к 
осинникам и тальникам, 
чуть слышно журчит в осо
ке едва приметная речка с 
несколько странным назва
нием Чемоядаевка. В ши
рину она всего метра три. 
Вода темная, настоенная на 
мхах и листьях. Там, где 
речку пересекает тракт Под
горное— Коломино, вытяну
лись вдоль нее улицы из 
бревенчатых домов. Посе
лок носит одинаковое назва
ние е речкой. Здесь ферма 
совхоза «Коломинский», а 
вокруг, за березовыми кол
ками и осинниками, раски
ну лись поля и пастбища.

Люди, не Знающие Че- 
монДаевки, с удивлением 
спрашивают;

— Откуда у вас столько 
молодежи?

— Своя, доморощенная, 
■“  отвечаем.

И парней много?
— Много.
— И девчата есть?
— И девчата,
— Влюблены они в свою 

деревню, что ли?
— Влюблены, — отвеча

ем,
. И это действительно так. 

Старшее -поколение, отдав
шее свой долг земле, этим 
полям и лугам, спокойно 
уходит на пенсию. Его забо
ты принимают молодые. Ак
тивный интерес молодежи к 
жизни совхоза накладывает 
особую Ответственность на 
партийную организацию 
фермы.'Мы строим свою noj 
вседневную работу в тесной 
связи-с комсомольской орга
низацией, во всем опираем
ся на нее и стараемся под
держивать начинания моло
дежи, помогаем доводитр их 
до конца. Главная и основ
ная наша общая забота — 
развивать производство, 
создавать условия для повы
шения плодородия земель и 
роста продуктивности живот
новодства. Эти вопросы и 
находятся в центре внима
ния 16 членов партии и 14 
комсомольцев Чемондаевки.

Горячей была нынче осен
не-полевая страда. В труд
ных условиях пришлось уби

рать урожай, заготавливать 
корма. И в этих условиях 
сумел отличиться комсо
мольско-молодежный Меха
низированный отряд во гла
ве с комсомольцем Алексе
ем Лукашенко. В его соста
ве были два коммуниста И 
два комсомольца. В сорев
новании с комсомольско-мо
лодежным отрядом сосед
ней . Леботерской фермы 
совхоза наши ребята оказа
лись первыми и на севе, и 
на заготовке кормов, и на 
уборке урожая.

Да они и не могли плохо 
работать, потому что было 
с кого брать пример. Ком
мунист Николай Андреевич 
Вишнев, он еще и замести
тель секретаря . партийной 
организации, сумел один на
косить 2.130 тонн зеленой 
массы на силос и вспахать 
сотню гектаров зяби. Или 
вот опытный механизатор 
Василий Петрович'Притуло. 
Он вспахал 253 гектара зя
би.

Теперь можно подвести 
первые результаты напря
женного труда. Мы первыми 
в совхозе убрали хлеба и 
оказали помощь соседней 
Леботерской ферме. Запас
ли на зиму сено, -силос, -за
скирдовали более 300 тонн 
соломы. Вместо 600 гента- 
рор.дяби вспахагщ , около 
800. В первых числах ок
тября скот поставили на 
стойловое содержание. И во 
всем этом — вклад молоде
жи.

У парней, которые тру
дятся сейчас в нашей дерев
не, сразу заметишь любо
пытную деталь в одежде —• 
На одном Солдатская шапка- 
ушанка, у другого выгляды
вает из-под телогрейки во
ротничок гимнастерки. Как 
правило, все наши ребята, 
отслужив в армии, возвра
щаются снова в родную Че- 
мондаевку. В прошлом году, 
например, в контору фермы 
зашел молодой солдат Ана
толий Суханов. Нынче 
осенью он работал на ком
байне. В тот же год вернул
ся Иван Матявнн. На служ
бе он получил специальность 
шофера. Считается теперь

на ферме лучшим водите
лем. Получил нынче новую 
квартиру тракторист Миха
ил Жуков. Его мать — Ели
завета Иосифовна — много 
лет проработала телятницей. 
Михаил тоже'только в про
шлом году из армии.

Наша партийная органи
зация принимала из канди
датов в члены КПСС Нико
лая Мартьшова. Рекоменда
ции в кандидаты ему давали 

•товарищи во время службы 
в армии, а свои деревенские 
коммунисты рекомендовали 
в члены партии. Сейчас Ни
колай обучается на годич
ных курсах мастеров-налад- 
чиков.

На самых разных участ
ках хозяйства трудятся быв
шие солдаты. Геннадий Сер
геев, например, с успехом 
выполняет обязанности ме
ханика-дояра.

Каждый год в Чемондаев- 
ке справляются веселые 
свадьбы. Молодые семьи 
прочно оседают на родной 
земле. Они становятся глав
ным ядром хозяйства. Рабо
тала на ферме Таня Хомчен- 
ко. Приглянулась она моло
дому парню Александру 
Петрову. И стало в Чемон- 
даевке па одну семью^ боль
ше. Алё'ксандр pâ eoT̂ 'eT те
перь электриком, а Татьяна 
хозяйничает на мельнице. 
BolfHT по полям «Беларусь» 
Борис Трифонов. Деревен
ские коммунисты принима
ли его в кандидаты, а потом 
и в члены партии. Хорошую 
семью построили они с Ма
шей —- нашей заве.чующей 
детским садом. Ныйче они 
будут празд1Ювать ново
селье. Совхоз им выделил 
новую квартиру. Добросове
стным трудом Борис заслу
жил \ односельчан автори
тет. Его избрали депутатом 
Чаинского райсовета. Или 
взять молодого семьянина 
Александра Л> kaiiienKO. 
Нынче на уборне урожая он 
занял одно из -первых мест 
в соревновании совхозных 
комбайнеров.

ВЬх уж, наверное, обрати
ли внимание, что я сооб
щаю; таким-то дали новую 
квартиру Вот на эго.М вопро
се партийная организация

сосредоточивает большое 
внимание. Строим мы за по
следние годы немало, но на
до еще больше. Без хоро
ших жилищ и культурно-бы
товых удобств трудно моло
дежи' приживаться на селе. 
Нынче мы сдаем в эксплуа
тацию 11 новых квартир. 
Возводим также производ
ственные помещения, меха
низируем их. Это позволяет 
повьппать культуру труда. 
Силами только наших строи
телей мы сумели за год по
ставить коровник, смонтиро
вали в нем транспортер, ус
тановили автодоение и по
илки. Действует второй ти
повой коровник на 270 го
лов. телятник на 150 голов, 
санпропускник. Растет наша 
ферма. Люди видят, что их 
труд приносит добрые пло
ды.

— Слышь, Алексей Хом- 
ченко письмо прислал. 
Назад возвращаться наду
мал, — остановил меня не
давно сушильщик Иван 
Александрович Игнатенко.

— Пусть едет. Работы 
хватит, — .ответил я.

Алексей был у нас трак
тористом. Около двух лет 
назад засобирался вдруг в 
Белоруссию. Но места, где 
вырос и почувствовал себя 
хозяином земли, видно, тя
нут к себе. Затосковал о ти
хой и неприметной речке, о 
родной деревне Алексей.

—■ Отпиши, пусть едет.
Вспомнилось мне, что и 

сам Иван Александрович 
как-то сорвался с места, но 
всего год выдержал в дру
гих краях. Для нашей же 
фермы коммунист Игнатен- 
ко-^йуж'ный человек. Он и 
мастер-сушильщик (нынеш
ней осенью весь хлеб нам 
высушил), и'кузнец, й свар
щик. Вышла из строя пило
рама, он и ее наладил. К та
ким людям мы относимся 
внимательно. После уборнп 
выделили ему трактор. 
Иван Александрович облю
бовал место, на котором ре- 

. шил построить себе дом.
А молоден1Ь мечтает ю 

завтрашнем дне поселка. 
Она видит его другим и го
това сейчас же приложить к 
этому свои горячие руки. 
Нынешней весной собрались 
в конторе ребята и дрвчата 
и решили организовать вос
кресник, построить на тихой 
речке большой пруд. Вместе 
с ними вышел бывший уп
равляющий Александр Ти
мофеевич ИлюШ1Шков. За 
ними потянулись и пожилые 
Все было продумано; куда 
перенести мост, который сое
диняет тракт, как заставить

речку Чемондаевку течь по 
трубе. Взялись с жаром. 
Разметили и распланирова
ли, где и что будет. Получа
лось красиво; пруд, в ко
тором можно купаться и раз
вести рыбу; рядом кедровая 
роща, а чуть дальше — 
клуб со спортивной площад
кой. Что могли—сделали, но 
дальше дело остановилось. 
Своих сил не хватило, а ди
рекция совхоза не помогла.

Не поддержана и другая 
их мечта. Очень маленький, 
старый и холодный клуб в 
поселке. Решили построить 
новый. После работы заго
товили 150 кубометров леса, 
в распутицу возили гравий. 
Эти материалы совхоз потом 
израсходовал на другие це
ли. Разве не обидно?..

Чемоидаевская молодежь 
живет большими мечтами и 
трудом. Вот и нынче после 
шкблы осталось в поселке 7 
человек. Вьшускник средней 
школы Алексей Суханов 
осенью заведовал ■ током. 
Сейчас Алексей учится на 
курсах шоферов. Его това
рищ Владимир Петров тру
дился на заготовке кормов. 
Теперь поехал в.Колпашево 
учиться на тракториста. 
Александр Макаров. Влади
мир Яковлев. Анатолий Ива
нов и другие — все это но
вое пополнение после шко
лы.

У девушек планы связаны 
TOHte -с родным селом. 
Нина Иванова после десяти 
классов решила приобрести 
специальность, воспитатель
ницы детского сада. Второй 
год учится Нина. Скоро вер̂  
нется домой. А детский сад 
в деревне прекрасный. "Не
давно его расширили. Спе
циальность воспитательни
цы приобретает Нина Серге
ева. В детском же саду ра
ботает Татьяна Сергеева. 
Она секретарь .комсомоль- 
ckoii организации. Зоя Вла
димирова после школы ста
ла дояркой. J

И труд, н планы, и мечты 
молоделЕН — все эго близко 
принимает пар '̂инная орга
низация фермы. Ведь 
молодежи принадлежит зав
трашний день.

Немноше знают, что есть 
такой носе ток Чемочдаевка 
около тихой неприметной 
речки. Но пт этого нисколь
ко не меньше влюблены в 
него живущие здесь парни и 
дейчата.

С. ДЕМЬЯНОВ,
секретарь партийной ор
ганизации Чемондаев- 
ской фермы совхоза 
«Коломинский» ЧайИ- 

ского района.
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От рядового рабочего до 
руководителя участка ■— 
таков жизненный путь, 
пройденвый Марией Его
ровной Новоселовой. Роз
ничный участок на том. 
ской кондитерской фаб. 
рике «Красная звезда», 
котррым руководит удар-’ 
ник коммунистического
труда, коммунист Мария 
Егоровна Новоселова, всегда, 
идет в числе передовых уча
стков предприятия. За долго
летний и высокопроизводи
тельный труд она награжде. 
на тремя медалями и знач
ком «Отличник социалисти
ческого соревнования пи
щевой , промышленности 
РСФСР».

Фото в. Ефименко.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

В Ы Г О Д Н О Е
У Д О Б Р Е Н И Е

Торф — одно из природ
ных богатств сибирской зем
ли'. В одной только Томской 
области■разведано более ты
сячи торфяных месторожде
ний на общей площади 6,6 
миллиона гектаров. Несмет
но его количество, запасы 
составляют около 21 мил
лиарда тонн. По своей наг 
чественной характеристике 
он вполне может быть ис
пользован в народном хо
зяйстве. Речь идет о тор
фе как о ценном органиче
ском удобрении.

Его применение представ
ляет большой практический 
интерес в деле повышения 
урожайности всех сельско
хозяйственных культур, 
включая картофель. Торф 
можно вносить в почву от
дельно и в сочетании с дру
гими минеральными и орга
ническими веществами. На
пример, при использовании 
торфонавозного компоста 
под зерновые с каждого гек
тара можно собрать допол
нительно по 4 центнера уро
жая. Внесенные же в почву 
торфяные удобрения поло
жительно действ.уют на уро
жай в течение пяти лет.

Широко йзвестно компо
стирование торфа с из
вестью и минеральными 
удобрениями в процессе за
готовки торфа.

Торф с влажностью 45— . 
50 процентов используется 
на подстилку скоту, что 
улучшает санитарно-гигие
нические условия содержа
ния животных. При этом 
значительно увеличивается 
накопление цепных органи
ческих удобрений. Так, тон
на кондиционной торфяной 
подстилки, пропущенной че
рез скотный двор, дает 5—

6 тонн торфяного наёОЗа,
Такое удобрение позышаег 
урожайнбс'ть картофеля на 
25—30 процентов, а зерно
вых культур — на Ш —12 
процентов.

Расходы колхозов и сбв- 
хозов на даоычу, приго
товление, вывозку и 'внесе
ние в пцчву lopipd вниЛнё'-,..: 
окупаются приростом уро
жая.

В колхозах И совхозах 
Томского, Асиновского и 
Кожевниковского районов 
уже успешно используют 
это удобрение, добиваясь 
плодородия земли и повыше
ния урожайности. Однако 
еще не во всех районах его 
применяют. Видимо, причи.
НОИ малой популярности 
торфа как ценного и выгод
ного удобрения является не- 
изученность приемов подго
товки его для внесения в 
почву применительно к мв,- 
стным почвенно-климатичё. 
ским условиям.

С развитие.м производи
тельных сил области, ростом 
городов II населенных пунк. 
тов, с организацией приго
родных хозяйств по обеспе- 
ченн.Ю- населения продукта
ми сельского хозяйства по- 
требнос'1ь в торфе, несом- ’ 
иеино, возрастет.

У;ке сейчас намечаются 
пути обеспечения колхозов и ' 
совхозов этим ценным удоб
рением. За четыре года в 
области было заготовлено и 1 
вывезено на поля более 500 
тысяч тонн торфа, а к кон
цу пятилетки эта цифра бу̂  
дет доведена до 680 тысяч 

■ тонн.
М. САВЧУК, 

начальник отдела тор
фяного фонда Новоси
бирского геологическо.

го управленвя.

НАГРАДЬ( М Н О Г О Д Е Т Н Ы М  М А Т Е Р Я М
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР, на
граждена группа многодет
ных матерей Томской обла
сти.

Орденом- «]Матерпиская 
слава» I, II и III степеней 
удостоены 22 женщины. В

их числе — Н. Ф. Дударе- 
нок — работница орса Ин- 
гузетского леспромхоза, 
М. И. Глухова — работница 
Па'рбпгского сельпо Бакчар- 
ского района, М. 'В. Ильина 
— ко.лхозница колхоза «Ма
як» Первомайского района.

Р. В. Вассараб — домашняя 
хозяйка, нос. Ягодный Верх- 
некетского района.

Медали «Медаль мате
ринства» I и II степеней по
лучат 76 многодетных мате
рей.

С  ВЫСТАВКИ ТЕХНИЧЕСКОГО ТВОРЧЕСТВА

УЧАЩ ИЕСЯ-ПРОИЗВОДСТВУ
«Ленинскому юбилею — 

мастерство и поиск моло
дых» — под таким девизом 
проводилась недавно в Том
ске выставка технического 
творчества учащихся сред
них специальных учебных 
заведений Томска. ' Более 
трехсот работ было пред
ставлено- на смотр-конкурс 
Молодых умельце1В. Это ла
бораторное оборудование и 
установки, приборы й аппа
раты, действующие модели 
и макеты для учебных каби
нетов. наглядные пособия.

Представленные работы 
произвели хорошее впечат
ление своим высоким техни
ческим искусством, способ
ностью создателей мыслить 
TBopnecKiA Интересны экспо
наты приборостроительного 
техникума. Среди них—элек
тронные машины, выпол
ненные учащимися В. Ре
пиным и В. Поповым; ми
ниатюрный осциллограф и 
приставка к не.му, позволяю
щие визуально наблюдать 
на экране характеристики 
полупроводниковых прибо
ров; термометр на... транзи
сторах. Работой над этими 
экспонатами руководили 
преИодаватели Н., С. Фаль- 
коёа, Г. П. Дудник, В. И. 
УдуТ и другие. Экспоната
ми 'Томского приборострои
тельного в свое время вос
хищались в Москве — в 
1968 году техникум был 
участником Выставки дости
жений народного хозяйства.

Наша область — одна из

кладовых «зеленого золо
та». Ежегодно сотни тысяч 
тонн древесины добывают 
наш,и лесорубы. Комплекс
ная механизация лесоразра
боток все больше В'Чедфйет- 
ся в лесное производство. 
Один из вариантов механН- 
зиройаиного нижнего скЛаДа 
леспромхоза представили 
учащиеся лесотехнического 
техникума В. Малунов, 
А. Мартовицкий и другие. 
Макет демонстрирует пол
ный процесс механизирован
ной обработки хлыстов —̂ 
разгрузку, растаскивание, 
разделку, сортировку и 
штабелевку. Он дает воз
можность учащимся изучить 
весь комплекс работ по об
работке древесины. В маке
те применен ряд усовершен
ствований по сравнепшо с 
действующнлти установками 
в То.мской области; вглесто 
цепного использован тросо
вый транспортер, стропаль. 
ные захваты заменены грей- 
(|?ерпыми.

«Учащиеся — производст
ву» — такова направлен
ность творческих работ ма
шиностроительного и авто
мобильно-дорожного тех
никумов. Это направление 
является сейчас ведущим в 
техническом творчестве уча
щихся. Не случайно рабо
ты, имеющие практическое 
значение длй производства, 
вызвали похвальные отзывы 
у работников предприятий.

До недавнего времени на 
подшипниковом заводе раз-

гонку смазки в подшипни
ках производили вручную. 
Учащиеся машиностроитель
ного техникума механизиро
вали этот процесс, создав 
специальный станок. Произ
водительность в итоге повы
силась в несколько р,аз. Ста
нок дЛя запрессовки шайб в 
подши тниках, приспособле
ние для фрезерования шпо
ночных пазов — это помощь 
непосредственно производ
ству.

Рационализация и усовер
шенствование — такую за
дачу ставили перед собой 
ушащнеся автодорожного 
техникума. СодданНое ими 
приспособление для расточ
ки вкладышей шатунов дви
гателей, автоклав для про
изводства деталей из капро
на методом литья, штамп 
для высечки диафрагм бен
зонасоса имеют большую 
практическую ценность. 
Нужно огме'гнть как поло
жительный опыт тесную 
творческую связь межДу 
учащимися технику Ма и 
работниками автохозяйств. 
Хотелось, чтобы эТот опыт 
использовали и другие
средние учебные з&ведеНня. 
Видимо, ПОДХОДИТ То время, 
когда техникумы будут вЬь 
полнять некоторые . работы 
по хоздоговора.М.

Из 16 средних специ
альных учебных заведе
ний города в выстав
ке приняли участие только 
девять. Многие йе предста
вили работ по той яростей 
причине, ЧТО им, собствен

но, и представлять было не
чего. К таким относятся 
техникумы топографический, 
общественного питания и 
учетно-кредитный. Вот как 
обстоит дело с техническим 
творчеством в топографиче
ском. По заявлению руко
водителей техникума, круж
ки у них есть, но ни планов 
работы, ни списков членов 
не оказалось. А администра
ция техникумов учетно- 
кредитного и общественного 
питания ссылаются на то, 
что у них нет технических 
специальностей и поэтому 
нет технических экспонатов. 
Такие же ' оправдания у ме
дицинского, фармацевтиче
ского, педагогического и 
культурно-просветительного 

училищ. Но положение о 
выставке , предус.матривает 
представление на нее любых 
работ, выполненных руками 
учащихся.

Первое место жюри вы
ставки присудило приборо
строительному технику.му. 
■Успех приборостроителей 
вполне заслужен; препода
вательский коллектив, обще
ственные организации тех
никума рассматривают Твор
чество; учащихся как про
цесс,-- йеоб:!^нмый для под- 

, готовки^^уехнИческоТо специ
алиста;

И. ФУРСОВ, 
заместитель директора 
Томского техникума 
зкёлеЗйбдороЖного тран
спорта, член жюри вы

ставки.%

.Н А  Л ЕВОМ
БЕРЕГУ
ЕНИСЕЯ

На склонах скалистого лево

го берега Енисел бйзле пло

тины Красноярской ГЭС  все 

отчетливее вырисовывается 
мощный силуэт уникаль
ного сооружения —  су
доподъемника. Его на
значение —  перевозить че
рез плотину электростанции 
идущие вверх и вниз по реке 
суда. По подсчетам авторов 
сооружения, инженеров «Лен- 
гидропроекта», оно обойдется 
значительно дешевле, чем 
обычные Шлюзы.

Огромная чаша судоподъем
ника, заполненная водой, бу- 
де1 принимать 2— 3 неболь
ших судна или теплоход в 
полторы тысячи тонн. Вся эта 
махина будет двигаться по 
рельсам, минуя плотину и 
совершая в течение суток 
15— 1 6 циклов.

Судоподъемник —  комплекс 
взаимно связанных- друг с 
другом сооружений* Строите
ли ведут работу сразу йй не
скольких участках,

На монтажных колоннах, как 
раз против плотины, установ
лен металлический каркас — 
остов судовой камеры дли
ной 90 метров и шириной 18

метров. Строителям  предсто- 

Ht смонтировать второй ярус 

каркаса и укрепить , все со

оружение на тележ ках. Их бу

дет 90 штук.

Рядом с монтажными колон

нами, на которых установлен 

каркас, ближе к берегу, а 

большом котловане рабочие 

трудятся над поворотным 
устройством. Оно будет разво
рачивать чашу с водой и су
дами.

Со стороны искусственного 
моря смонтированы уже все 
пути, по которым будет дви
гаться судоподъемник, & так

ж е служ ебные мостики, вход

ные ворота, причалы и волно

защитная стена; она защитит 

суда, ожидающ ие переброски 

через плотину, от шторма. 

Идет работа и по устройству 

путей со стороны нижнего 

бьеф а. Предстоит их протя

нуть на 1.242 метра. Здесь так-

же будут смонтированы воро

та для судов.

Все движение судов и судо

подъемника будет регулиро

ваться автоматически. Д ля ди
станционного управления
строится многоэтажное зд а
ние, где будет установлен 
диспетчерский пульт.

* * *
НА СНИМКЕ: каркас су

довой камеры на монтажных 
колоннах.

Ф ото  и. Денисенко.
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ВАЖНЫЙ ВКЛАД В ДЕЛО 
У К Р Е П Л Е Н И Я  Д Р У ЖБ Ы

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.).

В коммюнике указывает
ся: обе стороны заявляют, 
ЧТО вывод американских и 
других иностранных войск с 
Территории Южной Кореи 
является необходимым усло
вием для разрешения про
блемы объединения Кореи 
на мирной демократической 
основе. В связи с тем, что 
силы империализма и неоко
лониализма ведут подрыв
ную деятельность на Афри
канском континенте, пы
таясь сохранить свое гос
подство, подчеркивается 
важная роль Организации 
африканского . единства в 
дёле сплочения африканских 
государств, защиты и укре
пления их независимости, 
оказания помощи-и поддерж
ки национально-освободи. 
Тельным движениям в Аф
рике.

Стороны высказались в 
поддержку мероприятий, 
призванных способствовать 
достижению всеобщего и 
полного разоружения, в том

числе ядерного, за прекра
щение всех видов ядерных 
испытаний.

Обе стороны подчеркнули 
настоятельную необходи
мость укрепления мира в 
Европе и выразили убежде
ние в том, что созыв обще;, 
европейского совещания по 
вопросам безопасности и 
сотрудничества в Европе бу
дет способствовать разрядке 
напряженности на Европей
ском континенте и сохране
нию мира во всем мире.

В ходе обмена мнениями 
с удовлетворением было от
мечено, что отношения меж
ду Советским Союзом и Де
мократической Республикой 
Судан, основывающиеся на 
принципах дружбы и равно
правия, невмешательства во 
внутренние дела и взаимной 
выгоды, успешно развивают
ся в политической, экономи
ческой, торговой и культур
ной областях.

Обе стороны, в частности, 
с удовлетворением отметили 
успешное развитие советско- 
суданской торговли и дого

ворились о дальнейшем зна
чительном увеличении това
рооборота. Было подписано 
соглашение о расширении 
торговли в 1970 г., включа  ̂
ющее закупку Советским 
Союзом суданского хлопка и 
продажу нужных для эконо
мики Судана советских то
варов. Был подписан также 
план культурного и научно
го сотрудничества между 
обеими странами на 1970' — 
1971 гг.

Советская сторона инфор
мировала Председателя Ре
волюционного совета и 
Премьер-Министра Демокра
тической . Республики Судан 
о подготовке в СССР к 
празднованию столетия со 
дня рождения В. И. JleiftiHa, 
о новых трудовых успехах 
советского народа в связи с 
этой знаменательной датой.

С суданской стороны бы
ло заявлено, что день рож
дения В. И. Ленина, вели
кого борца за национальное 
и социальное освобождение 
народов, является праздни
ком трудящихся всего мира.

В ходе бесед были взаим
но выражены удовлетворе
ние итогами визита и уве
ренность в том, что посеще
ние генералом Нимейри Со
ветского Союза явилось важ
ным вкладом в дело даль
нейшего укрепления и раз
вития дружбы и сотрудни
чества между Советским 
Союзом и Демократической 
Республикой Судан.

Председатель ’ Революци
онного совета и Премьер- 
Министр Демократической 
Республики Судан генерал- 
майор Джафар Мохаммед 
Нимейри от имени Револю
ционного совета и прави
тельства ДРС педедал при
глашения товарищам Л. И. 
Брежневу, Н. В. Подгорно
му и А. Н. Косыгину посе
тить Демократическую Рес
публику Судан.

Л. И. Брежнев, Н. В. 
Подгорный и А. Н. Косыгин 
с благодарностью приняли 
эти приглашения. Время 
визитов будет согласовано 
сторонами позднее.

(ТАСС).
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Томский электролампо
вый завод. Его коллектив 
из месяца в месяц перевы
полняет план по выпуску 
продукции и ее реализаций. 
Используя преимущества-: 
новой экономической систе
мы, здесь сумели поднять 
производительность, улуч
шить культуру производст
ва и условия труда.

Коллектив ведет большой 
поиск по дальнейшему со
вершенствованию производ
ства. Трудностей на его пу
ти немало. Ну вот, хотя бы 
одна из них: по сводке ми
нистерства на Томском 
электроламповом заводе на 
одного ■ рабочего основных 
фондов приходится меньше, 
чем на других предприяти
ях отрасли. Почему? Да по
тому, что многие типы ламп 
изготовляются на старом. 
Тихоходном оборудовании, 
которое по сравнению с со
временным стоит очень де
шево.

Поэтому малопроизводи
тельные ножечные машины, 
сдерживающие‘рост произ
водительности труда, заме
няют другими. Чтобы сбо
рочная линия работала нор
мально. на ней,сейчас стоят 
две ножечные машины, си
дит четверо монтажниц и 
один настройщик. Ставят 
быстроходную машину — 
нужен один настройщик. 
Выгодно? Да.

Второе направление — 
освоение крючково-монтаж
ных автоматов. Там, где по 
специфике производства 
они применимы, можно вы
свободить сразу шесть мон
тажниц.

Замена тех или иных 
станков, линий происходит в 
условиях действующего
предприятия, непрерывно 
выпускающего продукцию, 
что ставит сложные задачи, 
решать которые надо быст
ро, оперативно. Только в 
этом случае можно избе
жать потерь и извлечь мак
симальную выгоду. Нельзя 
ли одновременно, скажем, 
улучшить технологический 
поток и осуществить рекон
струкцию? И это получилось 
в сборочных цехах, где за 
последнее время появилось 
много отечественного и за
рубежного .оборудования, 
внедряется научная органи
зация труда, уделяется внц- 
мание эстетике производст
ва.

А если заглянуть во 
вспомогательные цехи? Не 
ослаблен ли здесь поисщ 
преодолен ли порочный 
взгляд на вспомогательное 
производство, как на второ
степенное, расположенное 
на задворках завода?

В последнее время доб
рые перемены пришли и сю
да. О судьбе вспомогатель
ного производства заговори
ли на технических советах, 
планерках, больше предло
жений вносится в планы. 
Однако количество измене
ний во вспомогательном 
производстве пока прямо 
пропорционально инициати
ве самих инженерно-техни
ческих работников, главным 
образом, цеховых.

Доказательства? Можно 
сравнить два цеха — стек- 
лозаготовнтельный и цоколь
ный. Оба они еще два года 
назад находились в одина
ковом положении. Не было 
Дйя или недели, .чтобы в 
их адрес не сыпались упре

ки за то, что срывают план, 
не дают нужных деталей. 
Начальники цехов oпpaJвды- 
вались: кто к ним пойдет, 
производство тяжелое, ус
ловия труда — нелегкие. И 
это была правда.

Нельзя дальше двигаться 
вперед, не взявшись Основа
тельно за совершенствова
ние технологии, за рекон
струкцию. Это раньше все
го поняли в стеклозаготови
тельном цехе. Душой нов
шеств здесь явился замести
тель начальника цеха Анато
лий, Иванович Бушуев, ко
торый объединил вокруг се
бя всех творчески мысля
щих людей, сумел их ув-- 
лечь. Посыпались предло
жения. как лучше разме
стить оборудование, прове
сти перепланировку. Не до
жидаясь, когда там, «навер
ху», все обсудят да согласу
ют. на собственный страх и 
риск начали переставлять 
оборудование, изготавливать 
рабочие столики. Проводя 
реконструкцию, внесли су
щественную попрабку в тех
нологию — выбросили це
лый рспомогательиый уча
сток и высвободили,30 чело
век.

Вначале, пока шло вра
стание в новую технологию, 
объем производства сокра
тился, потом — резко по
шел вверх. И технологиче
ские нормы оказались явно 
низкими, пришлось их пе
ресмотреть. В январе они 
были повышены на 20 про
центов, но никто из рабочих 
не почувствовал потерь в 
заработке. Когда все закон
чили, совершенно изменился 
облик цеха. Даже склад, в 
котором хранится сырье, и 
тот производит приятное 
впечатление.

— А сколько нам доста
лось «шишек», — вспоми
нает начальник цеха Галина 
Николаевна Ногачевская.—- 
Ведь пришлось отрывать 
рабочих от производства, ор
ганизовывать по существу 
свой М011тажный участок, 
укреплять слесарную груп
пу, брать на себя дополни
тельное бремя забот. Цо мы 
ни на кого не надеялИсь —• 
ни на вспомогательные 
службы завода, ни на его 
технические отделы. Напро
тив, когда надо, ходили к 
главному инженеру, дирек
тору,. требовали,' просили. 
Действовали по пословице: 
просящему и двери откры
ты.

Ни один из вспомогатель
ных цехов не осуществил 
столько, сколько стеклоза- 

' готовительный. Особенно 
плодотворным явился ны
нешний год. Вот лишь один 
пункт, записанный в план 
оргтехмероприятий: внед
рить оттяжку концов дрото- 
вого ' стекла на автоматах. 
Экономисты подсчитали — 
приличная выгода! Попро
бовали на одном-двух авто
матах. Получилось. К концу 
года есть реальная возмож
ность перевести на эту тех
нологию часть оборудования.

По • всем ИаправЯениям 
технического прогресса в 
цехе есть обширный пЯан. 
80 процентов всех меро
приятий уже осуществлено.

Разбуженная инициатива 
принимает новые формы. 
Специалисты увидели, что в 
основе многих Предложений 
— забота о дальнейшем ро

сте цеха, сели за встречный 
план на 1969 — 1970 годы. 
На днях за.меститель глав
ного инженера утвердил его. 
В этом плане более зрелые 
мысли. Если раньше упор 
делался на условия труда, 
расстановку оборудования, 
оздоровление воздушной 
среды, то теперь ставятся 
вопросы производительного 
использования уехники, 
применения новейшей тех
нологии. .

А теперь зайдем в цо
кольный цех. На первый 
взгдцд, и здесь идет такой, 
же всесторонний iioiicK. Ка
жется, добрый прн.мер сосег 
feeS- -весь.ма убедителен... 
Есть здесь и свои энтузи
асты, которых положение 
цеха давно не устраивает. 
По их инициативе в прош
лом году началась реконст
рукция штамповочно! о уча
стка. А нынче в летнее вре
мя, когда коллектив был в 
отпуске, реконструировали 
и самый трудный заливоч
ный участок. Там была ску
ченность оборудования, 
большая загазованность воз
духа. Все пришлось выбра
сывать, устанавливать по 
единой схеме. Две бригады 
работали 20 дней. Устано
вили оборудование, заново 
проложили все энергокомму
никации, усилили вентиля
цию. Теперь заходят сюда и 
радуются: как можно преоб
разить участок! А ведь ра
ботали, жили, мирились го
дами...

То, что осуществлено?— 
лишь всплески собственного 
недовольства застоем, кото
рый существовал в цехе дол
гое время. -Сосредоточив 
внимание на реконструкции 
первых двух участков.' руко
водители цеха, однако, не 
нашли времени для постоян
ного, планомерного техни
ческого прогресса. Поэтому 
им далеко до соседей; мно
гие намеченные пункты не 
выполнены.

Взять хотя бы внедрение 
конусной изоляции. Этот 
пункт в план вносили еще в 
прошлом году. Не выполни
ли, перенесли на этот год. 
История его такова. Не
сколько лет назад специали
сты узнали, что новшество 
родилось на Уфимском заво
де. Поехали, посмотрели, 
понравилось. Решили .внед
рить у себя, заказали ин-. 
струмеит в ремонтно-меха
нический цех. Но поскольку 
здесь много заказов, а у 
старшего технолога цеха 
А. П. Воронина не хватило 
напористости «выколотить» 
свой заказ, то его делали 
ровно год и выполнили пло
хо. Сейчас сделали заново. 
Можно бы внедрять, да те
кучка мешает. Инертность?! 
Да. Но упрятана за фор
мальную правоту: «У нас не 
экспериментальный цех, на
до программу делать».

Или другое предложе
ние, «крестным отцом» ко
торого является заместитель 
главного инженера А. И. 
Саликов. Года три назад он 
был в командировке. При
вез неплохую идею — де
лать цоколи из более узкой 
ленты—латунной или сталь
ной, из KOTopoii методом 
штамповки изготавливают 
цоколи. Ее ширина — двад
цать пять миллиметров. На 
родственном заводе исполь
зуют более узкую — пят
надцать миллиметров. Отту
да привезли чертежи, образ-

Накшречу лентскому юбилею
ТОКИО, 12 ноября. 

(ТАСС). ' В г. Фукуока 
(остров Кюсю) состоялось 
собрание представителей 
трудящихся, посвященное 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. На собрании, 
организованном специаль
ным комитетом ЦИК Социа
листической партии Японии 
по проведению ленинского 
юбилея в Японии, присут. 
ствовало более 1.500 чело
век.

С докладом на тему «Ле
нин и рабочий класс Япо
нии» выступил председа
тель ЦИК СПЯ Т. Нарита. 
Он рассказал о международ
ном значении ленинского 
учения и влиянии ленинских 
идей на борьбу рабочего 
класса Японии за свои жиз
ненные права. Председатель 
ЦИК СПЯ подчеркнул так
же огромное влияние лени
низма на практическую дея
тельность Социалистической

партии Японии на современ. 
ном этапе.

Известный японский уче
ный профессор И. Сакиса- 
Ка выступил с докладом 
«Личность и идеи Ленина».

Собравшиеся с большим 
вниманием выслушали вы
ступление ' заместителя ди
ректора Института государ
ства и права АН СССР про
фессора А. П. Косицьша, 
который рассказал о совет
ской демократии и о том, 
как советский народ выпол. 
няет заветы Ленина в деле 
построения коммунистиче
ского общества.

АДЕН, 12 ноября. 
(ТАСС). Исполнительный 
совет генерального руковод
ства Национального фронта 
Народной Республики Юж
ного Йемена назначил спе
циальную комиссию по Ор
ганизации прааднеств по 
случаю 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. Об

этом сообщила сегодня газе
та «Ас-Саури».

‘Комиссию возглавит от. 
ветственный работник фрон
та Али Ваазиб.

ВАРШАВА, 12 ноября. 
(ТАСС). Большую работу 
проводит в юбилейном ле
нинском году музей В. И. 
Ленина в Варшаве. Беседы 
и лекции о жизни и рево
люционной деятельности 
вождя мирового пролетариа
та, передвижные выставки, 
посвященные Ильичу, его 
пребыванию в Польше, 
встречи с заслуженными 
деятелями рабочего движе
ния и ветеранами народно, 
го Войска Польского •— во! 
далёко не Полный перечень 
мероприятий, проводимых в 
музее в канун ленинского 
юбилея.

Варшавский музей Лени
на Стал Одним из организа
торов объявленного несколь
ко дней назад всепольского

конкурса «Владимир Ле. 
НИН». Его победители будут 
награждены путевками для 
поездки в Советский Союз.

Сегодня в музее начался 
показ фильмов, посвящен
ных Октябрьской револю
ции. За шесть Дней здесь 
буд” т показаны такие кино
картины, как «Человек с 
ружьем», «Мы из Крон
штадта», «Чапаев», «Депу
тат Балтики» и другие ки
ноленты, рассказывающие о 
борьбе народов России за 
Советскую власть, за прет
ворение в жизнь бессмерт
ных ленинских идей.

В Отвоцке — небольшом 
городке иод Варшавой—про
ходит ленинская сессия уча
щихся местных шкОл. От- 
вбцкие ребята приняли - воз
звание ко всем школьникам 
Варшавского воеводства 
достойно Отметить 10б-Ле- 
тие со дня рождения 
В. И. Ленина.

цы, у себя заказали первый 
штамп. Через год получи
ли. Он Оказался ■ негодны.м. 
Пришлось переделывать. И 
уже третий год тянется эта 
история с внедрением узкой 
ленты, много дорогостоя
щего материала идет в от
ходы.

Будь настойчивее и прин
ципиальнее главный инже
нер завода Ю. Ф. Главацкий 
и его заместитель А. И. Са
ликов, давно бы эти предло
жения были внедрены. Но 
контроль со стороны глав- 
ньрс специалистов слаб. По
этому там, где цеховые,, ра
ботники побойчее, напори
стее, умеют мыслить более 
масштабно, видеть за повсе
дневной текучкой завтраш
ний день, — там успех. 
Где работники инергны, где 
нужны подталкивания, напо
минания, — провал...

За цокольным цехом в 
заводском плане числятся 
10 предложений. Сами же 
цеховые работники считают, 
что они долнены. выполнить 
только шесть, из которых 
половина пока не осуществ
лена.

■— Мы и с собственным 
планом не справляемся, — ' 
говорит старший технолог 
цеха А. П. Воронин. — По
смотрите, что получается... 
Он достает папку. — На 
мой взгляд, надо цметь чет
кий обоснованный' единый 
план. Мы взяли шесть 
пунктов. Но, видите, чем они 
обросли? Вот один график 
из 12 пунктов, вот второй 
из 14 и вот еще один. Где 
реальность выполнить?! 
Представляете, какой объем 
работы? .

Прав Воронин. Уж больно 
легко включаются в план 
технического развития за
вода те или иные предложе
ния, порой без достаточной 
экономической обоснованно
сти. часто из плана исчеза
ют одни, появляются дру
гие.

И больше всего эти изме
нения планов задевают ин
тересы вспомогательных це
хов. Чем мотивируют на 
заводе исчезновение одних, 
появление других пунктов? 
Говорят, производственной 
необходимостью. ,Но попро
буйте выяснить, кто предло
жил, кто снял—бесполезно. 
Протокол заседаний техни
ческого совета не ведется.

Мы рассказали все это 
вовсе не затем, чтобы сгу
стить краски, чтобы как-то 
опорочить боевой и друж
ный коллектив, не раз за
воевывавший первенство в 
соревновании. Инженерно- 
технические работники том
ской «Лампочки» много и 
упорно работают над разви
тием своего предприятия, 
но при этом допускают серь
езные промахи. И один из 
них — явное отставание 
вспомогательного производ
ства от основного, слабая 
механизация погрузочно- 
разгрузочных работ, отсут
ствие механизированных 
складов. Эт% диспропорция 
может задержать развитие 
предприятия. Ведь в бли
жайшие годы выпуск элек
троламп предстоит увели
чить в полтора раза. Эго не
легкая задача, и решить ее 
можно лишь тогда, когда 
во всех подразделениях за
вода будут ускорены темпы 
технического прогресса.

И. ЗАБАРИН.
Томский электроламповый
завод.

П а т р и о т ы
у с и л и в а ю т
б о р ь б у

х а н о й , 12 ноября. Корр. 
ТАСС С. Афонин передает:

Народ Южного Вьетнама 
и Народные вооруженные 
силы освобождения успеш
но продолжают борьбу про
тив американских оккупан
тов и марионе?очного сай- 
гонского режима..

Как сообщает агентство 
печати Освобождение, в ночь 
на 7 ноября в провинциях 
Митхо и Бенче патриоты 
атаковали около 200 воен
ных объектов противника.

Перед этим в провинции 
Митхо произошли бурные 
политические выступления 
населения. 30 октября свы
ше полутора тысяч человек 
из окрестных деревень 
устроили поход в районный 
центр Кай Лай, требуя от 
американо-сайгонских вла
стей положить конец кара
тельным операциям, прекра
тить насильственный сгон 
населения в «стратегические 
поселения», прекратить бом
бардировки- деревень, грабе
жи населения.

Особого накала достигла 
политическая борьба в про
винции Бенче, население 
которой решительно проте
стует . против политики на
силия и затягивания войны, 
активно поддерживает пат
риотический курс Нацио
нального фронта освобон-:де- 
ния и Временного револю
ционного правительства Рес
публики Южный Вьетнам.

ВОЗДУШНЫЙ
Б О Й
КАИР, 12 ноября. 

(ТАСС). Израильские
воздушные пираты, вторг
шиеся в Боздушйое прост
ранство ОАР, получили ре
шительный отпор.

11 ноября, сообщил пред
ставитель командования
вооруженных сил ОАР, 12 
израильских самолетов, пы
тавшихся совершить н^лет 
на египетские позиций к югу 
от города Суэц, были пере
хвачены египетскими истре- 
би'гелями. Сбито два изра
ильских самолета.

Новые ассигиовання- 
Пентагону
ВАШИНГТОН, 12 но

ября. (ТАСС). Сенат США 
69 голосами принял законо
проект об ассигнованиях на 
строительство военных со
оружений Пентагона в раз
мере 11,6 миллиарда долла
ров.

Законопроект, претерпев
ший незначительные измене
ния в- сенате; будет пред
ставлен на рассМогренИе со
гласительной комиссии се
ната и палаты представиде- 
ле'й.

П Р О Т И В  Н А Ц И З М А  
И РАСОВОЙ НЕТЕРПИМОСТИ

НЬЮ-ЙОРК, 12 ноября. 
(ТАСС). Б ООН по просьбе 
постоянного представителя 
ЧССР Зденека Черника з 
качестве официального до
кумента Генеральной Ас
самблеи распространено за
явление правительства ГДР 
от 1 октября 1969 года 
XXIV сессии Генеральной 
Ассамблеи в связи с пунк
том повестки дня: «Меры,
которые надлежит принять 
против нацизма и расовой 
нетерпимости».

Правительство ГДР, гово
рится в заявлении, привет
ствует обсуждение на XXIV 
сессии Генеральной Ассам
блеи Мёр по сдерживанию 
нацизма и расизма. Оно ис
коренило в своей стране дух 
нацизма и милитаризма. Ре
ваншистская пропаганда в 
любой форме, призыв к 
войне и всякие проявления 
национальной или расовой 
дискриминации рассматри
ваю гея конституцией ГДР
наказуемым деянием.

Вместе с Тем правительст

во ГДР серьёзно озабочено 
ренетом неонацизма, реван
шизма и милитаризма и За
падной Германии, что сойди- 
ет большую опасность миру 
и безопасности в Европе.

В заявлении подчерки
вается, что неонацизм в За
падной германии процвета
ет благодаря прОвОдимОй 
правящими кругами этой 
страны политике реванша и 
агрессии, призывающей к 
отказу от признания Сущест
вующих в Европе границ И 
пересмотру итогов второй 
мировой войны. Особенно 
тревожным является рост 
влияния откровенно неона, 
цисгской партии НДП, кото
рая становится наследницей 
гитлеровской партии. Рост 
реваншизма и неонацизма в 
Западной Германии, отме
чается в заявлении, сопро
вождается ростом расист
ских настроений. Об этом 
свидетельствуют осиверне- 
ния синагог, нападения, на 
лиц еврейского происхожде
ния, дискриминация в от

ношении африканцев и ази
атов. Наглядным примером 
нарушения международного 
Права Является Открытая 

■ поддержка Западной Герма
нией , расистских режимов 
Родезии и Южной Африки, 
вопреки решению ООН.

Правительство и народ 
ГДР, говорится в заключе
ние Заявления, Считают не
обходимым принятие
неотложных и эффективных 
Мер но пресечению зловеще. 
Го развития неонацизма,
шОвнннЗма и реваншизма. 
Они >беждеАы, чТо приня
тие XXIV Сесс41ёй генераль
ной Ассамблеи резолюции 
об обуздании нацизма и ра
совой нетерпимости явилось 
бы важным- шагом В деле 
борьбы против нацизма и 
расовой ненависти. Прави
тельство ГДР готово оказы
вать' Свое постоянное со
действие В осуществлении 
целей этой борьбы, имею
щей Огромное значение для 
вСеХ народов.

Б Вашингтон! прибывают войска
ВАШИНГТОН, 12 нояб

ря. (ТАСС). Первые под
разделения парашютистов из 
82-й авиадесантной диви
зии, базирующейся в Форт- 
Брагге (штат Северная Ка
ролина), прибыли вчера в 
Вашингтон. Как сообщил 
представитель Пентагона, к 
концу недели в столицу из 
Форт-Брагга. 6j дут перебро
шены 2 тыс. парашютистов.

Это — первые из солдат 
регулярной армии, перебра
сываемые в помощь 28-Ты
сячному столичному Гарни
зону для использования в 
«случае необходимости» во 
время предстоящих 13 — 15 
ноября манифестЯцйй амери
канцев против войны вО 
Вьетнаме. Хотя представи
тели Пентагона заявили о 
том, что войска будут введе

ны в действие только в слу-, | 
чае объявления президентом 
«чрезвычайного положения», ( 
корреспондент агентства : 
АссоШ'Иэйтед Пресс указы
вает, чТо они мОгут высту
пить И без подобной «фор
мальности».

Фактическое превращение 
столицы США в военизиро
ванный лагерь свидетель
ствует о ТОМ, что вЛасти вся
чески стремятся запугать 
участников предстоящих ан
тивоенных выступлений.
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28 стран Европы, воздвиг. Автор проекта — архитек. 
нут монументальный намят- тЬр Виктор Толкин. 
ник узникам фашизма. Его НА СнИМКЕ;- памятник 
высота 11 метров. Здесь же узникам фашизма в Майда-

ПОЛЬША. На террито
рии бывшего фашистского 
концлагеря в Майданеке, 
близ Люблина, где погибло построен Мавзолей, где по. неке.
более 360 тысяч человек из гребены останки узников. Фото ЦАФ—ТАСС.

Разногласия в руководстве партии ННК
ДЕЛИ, 12 ноября. 

(ТАСС). Сегодня на заседа
нии рабочего комитета пар
тии Индийский националь
ный конгресс (ИНК), в ко
тором председатель партии 
Ниджалингаппа и его сто
ронники, выступающие про
тив политики премьер-ми
нистра Индиры Ганди, со
ставляют большинство, бы
ло принято решение об ис
ключении из партии ИНК 
Индиры Ганди. Одновре.мен- 
но было предложено руко
водству парламентской
фракции ИНК избрать но
вого лидера фракции взамен 
Индиры Ганди, которая за
нимает этот пост. Об этом 
сообщил представителям пе
чати член рабочего комите
та С. К. Пагил.

Индира Ганди и ее сто
ронники в рабочем комите

те бойкотировали это засе. 
дание, протестуя против по
следних действий председа
теля. партии Ниджалингаппы 
и поддерживающих его кру
гов. ]Решение комитета рас
сматривается здесь как но
вый шаг на пути обострения, 
борьбы в руководстве ИНК. 
По мнению журналистских 
кругов, оно не должно за
тронуть положения Индиры 
Ганди как главы правитель
ства. поскольку она распо
лагает поддержкой боль
шинства депутатов ИНК в 
центральном парламенте, а 
также симпатиями прогрес
сивной индийской общест
венности.

ПАРИЖ, 12 ноября. 
(ТАСС). 13 ноября состоит
ся ^заседание парламентской 
фракции Индийского нацио
нального конгресса. Полага

ют, что Ганди вновь поста
вит на голосование вопрос 
о доверии. Ее сторонники 
утверждают, что она может 
.рассчитывать на поддержку 
подавляющего большинства 
членов парламентской фрак
ции конгрессистской партии.

Как сообщает коррёспон-, 
дент Франс Пресс из Дели, 
«исключение» Индиры Ган
ди из партии ИНК не сказа- 
я(5сь непосредственно на ее 
положении как премьер-ми- 
кйстра. Ганди может бс?а- 
ваться главой правительства 
до тех пор, пока пользуется 
поддержкой большинства де
путатов правящей партий, 
которая имеет в нижней па
лате 283 места.

В нае?0ящий момент, ука
зывает Франс Пресс, все де- 
путаты-конгресснсты, за ис

ключением 70 человек, под
держивают ее. Ганди распо
лагает также поддержкой 
кбМ.мунистов и некоторого 
числа независи.мых, что ис
ключает возможность ее не
медленного поражения.

ДЕЛИ, 12 ноября. 
(ТАСС). РСшеНпе рабочего 
комитета ЙНК об исключе
ний из парп1и премьер-ми
нистра Индиры Ганди 
это опрометчивый шаг, вы
зывающий сожаление, .за
явил сегодня министр внут
ренних дел Индии Я. Чаван.

Главный министр штата 
Джамму и Кашмир Г. Са- 
дык также Осуди.1 решение 
рабочего комитета. «Я не 
сомневаюсь, сказал он,- 
— что народ будет на сто- 
ррне Индиры Ганди и ее 
прогрессивной политики».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я 1 4  ноября 1969 года

В своей квартире хозяева 
мы сами. От нас зависит, 
будет ли уютно в комнатах, 
не задует ли снег в разби
тые О'Кна, исправно ли рабо
тают краны. У студенческо
го дома тоже должен быть 
хозяин. Но поскольку в этой 
квартире проживают сотни 
человек, то, видимо, хозяин 
должен быть во многих ли
цах, то есть коллегиальный.

Итак, студенты сами хо
зяева общежития. Они ста
новятся ими через свои вы
борные органы — студсове- 
ты. От деловитости, от бое
витости ст>дсО'вета непо
средственно зависят порядок 
в студенческом доме, чисто
та, уют.

Познакомимся с этих по
зиций с общежитием меди
цинского института на ули
це Вершинина, 50. Только 
год назад справили здесь 
новоселье. И получилось 
так, что жильцами стали 
студенты всех факультетов, 
малознакомые друг с дру
гом.- Выбрали совет, да не
удачно, ■ Неавторитетные 
были ребята, неделовые, не 
смогли навести порядок в 
своем доме. Проректор по 
административно - хозяйст
венной части института 
Г. И. Литвенко рассказал, 
что он был вынужден там 
часто прибегать к админист
ративным мерам. Между 
прочим, «посоветовал» студ- 
совету выселить жильцов из 
15 (!) комнат.

Иначе к выбору органов 
самоуправления подходят в 
четвертом общежитии меди
ков. Перед отчетным собра
нием члены совета держат 
первый отчет перед парт
бюро факультета. Работа 
подробно обсуждается, вы
являются слабые места, на
мечаются меры для ис
правления положения. Здесь 
же, на таком представитель
ном совете подбирают кан
дидатов в самоуправление 
общежития. Но и это еще не 
все. Политрук общежития 
Петр Фасуляк говорит, что 
член студсовета должен оп
равдать доверие своих | кол
лег работой, а если этого 
не случается, то после серь
езных предупреждений его 
переизбирают. Этим-то и 
обеспечивается дело*витость 
всего студсовета, всех его 
звеньев.

Партбюро факультета счи
тает, что часть студсовета 
должна заменяться ежегод
но студентами младших кур
сов. Михаил Миицис .уже 
второй год на посту предсе
дателя совета, как, впрочем, 
и Фасуляк на, посту полит
рука. Но перед этим оба по
варились в котле самоуправ
ления в должностях старост 
этажей. А это, как выра
жается Ми.хаил, весьма при
личная закалка. Старосту 
могут разбудить в час ночи 
И спросить с него за беспо
рядок на этаже, ему прихо
дится ругаться с нерадивы
ми или нарушителями по
рядка это, так сказать, 
первая инстанция для жилы 
цов этажа и ответственный- 
для высшего «начальства».

Секретарь факультетского 
партбюро Н. С. Вусик гово
рит, что успех в работе 
сгущсовета во многом за
висит от «командных долж- 
ностей», и к их подбо
ру партбюро подходит осо
бенно строго. Михаил и 
Петр — шестику рсники, ка
залось бы, до общественных 
ли дел им сейчас? Но парт
бюро попросило их остаться 
у руля студсовета еще на 
год, а чтобы сохранилась 
преемственность в руковод
стве, Фасуляку придали 
дублера—студента ^■ретьего 
курса Романа Альмухамето- 
ва. «Думаем, подойдет. Па
рень серьезный, комму
нист»», — говорит о нем 
Н. С. Вусик.

го интересного и полез
ного для себя из такого об
щения, тем более что собст
венный жизненный опыт 
многих недавних школьни
ков равен нередко нулю. И 
еще одно замечание — по
добный план мог бы быть и 
у филологов, и у политехни
ков — не видно профессио
нальной направленности.

Но это мое личное мне
ние. А iMHOHHe Татьяны с 
моим не совпало; она бы хо
тела послушать лекции о 
современной музыке, о те
чениях и направлениях ' в 
драматическом искусстве. 
Иа мой вопрос, обращалась 
ли она хоть раз в студсовет 
со своими предложениями, 
советами, она ответила отри-

КОГДА
С Т У Д Е Н Т У

СКУЧНО

ОТ НАРОДНОГО 
УНИВЕРСИТЕТА-  
К СПЕЦИАЛЬНОСТИ

Каждый молодой человек, 
получивший среднее образо
вание, естественно, задумы
вается о своей трудовой дея
тельности. Для многих она 
определяется специально
стью, которую он приобре- 
т,рет в высшей школе.

Но как еще часто выбор 
будущей специальности юно
ши и девушки делают не
продуманно. Чтобы случай 

' не определял специальность, 
и решено при томских вузах 
открыть народные универси
теты знаний.

Одним из факультетов та
кого университета при Том
ском политехническом шь 
ституте является машино
строительный факультет. 
Его программа занятий пре
дусматривает две цели. Во- 
первых, познакомить слуша
телей с новейшими достиже
ниями науки и техники в 
различных областях совре
менного машиностроения, 
во-вторых, дать представле
ние о всех специальностях, 
по которым готовят инжене- 
ро'в-машиностроителей.

В соответствии с постав
ленными целями и опреде
лена тематика занятий. Бу
дут прочитаны лекции о ма
шиностроении как мате

риальной базе технического 
прогресса человеческого об
щества. В- связи с этим раз
говор пойдет о потребностях 
страны в" инженерах-маши- 
ностроителях и их подготов
ке на машииостроительно-м 
факультете ТПИ. Слушате
ли узнают об общеинженер
ных и научно-технических 
основах знаний машино
строителей. Им дадут пред
ставление о проЦзилирую- 
щих отраслях машинострое
ния.

Основной вид занятий — 
лекции, сопровождаемые де- 
.моистрацией диапозитивов и 
кинофильмов, показ учебно- 
научных лабораторий ТПИ,

■ экскурсии на машинострои
тельные предприятия и т. д. 
Занятия проводят ведущие 
профессора, доценты, стар
шие преподаватели ТПИ.

На факу льтет принимают
ся трудящаяся молодежь, 
имеющая среднее образова
ние, и учащиеся 9-^10
классов средне!! школы.

Первая лекция состоится 
19 ноября,' в 18 часов 45 ми
нут, в главном корпусе
ТПИ, в аудитортш № 2,09.

А. ЕРЕМИН, 
декан машиностроитель
ного факультета народ
ного университета, док. 
тор технических наук, 

профессор ТПИ.
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Общежитием довольны 
все студенты. Я убедился в 
это.м, побывав в нескольких 
комнатах и переговорив с 
представятелями всех кур
сов. Все разговоры своди
лись к одному: да, здесь 
спокойно, чисто, есть усло
вия для занятий, но... скуч
но.

Попытаемся разобраться 
в причинах скуки. Ведь ску
ка бывает разная. Одно де
ло, когда человек скучает от 
безделья — некуда прило
жить свои руки, нечем за
нять свой ум. Другое дело, 
когда кругом работы непо
чатый край, а человек скуг 
чает от своей аморфности, 
от безволия, от нежелания 
или неумения заставить за
нять себя делом.

Довольно интересный раз
говор на эту тему получился 
в комнате девушек-третье- 
курсниц, а главным моим 
оппонентом была Татьяна 
Паутова, ко'мсорг группы. 
Пытаясь выяснить причину 
их скуки, я попросил деву
шек высказать свое мнение 
в отношении плана лекций 
на год. План лежит перед 
нами. Одна-две лекции в 
месяц. О международном по
ложении, о нсизненпом пути 
В. И. Ленина, о гипнозе, о 
тунгусском метеорите, встре
ча с томскими поэтами. До
вольно разнообразная тема
тика, интересные, по словам 
Татьяны, лекторы. Но со
всем нет встреч со старыми 
к'оммунистами, комсомоль
цами, просто с ветеранами 
здравоохранения, которые 
бы поделились своим жпз- 
неиным опытом, вспомнили 
времена молодости, собы
тия. Думается, ’ будущие 
врачи вынесли бы мно-

цательно. И тем более она 
отрицает всякие обществен
ные нагрузки по линии студ
совета. Получается такая 
картина: кто-то бы .похлопо-' 
тал, побегал, пригласил лек
тора. только не сама Татья
на Пауто1ва.

Среди студентов немало 
людей с натурой иждивенца. 
Суть их рассуждений сво
дится к одному: нам здесь 
скучно, студсовет плохо ра
ботает, а мы помогать не 
будем — не наше это дело. 
Получается, что студсовет 
обязан веселить каждого 
студента, учитывая его эсте
тические и духовные потреб
ности. Третьекурсник А. Ка- 
шоян выразил так>ю точку 
зрения;, «Мне кажется, нет 
необходимости нам браться 
самим. Есть люди, у которых 
общественная деятельность 
в крови, они не могут без 
нее. Зачем же мешать?»

Кстати, многие из тех, с 
кем я беседо'вал, на обще- 
житское собрание не ходили. 
Или в 1 0  время отсутство
вали, или «не было жела
ния». А что же студсовет? 
Что он сделал для того, что
бы изжить такие настроения? 
Очень мало. Миицис и Фа
суляк прибегают иногда к 
помощи некоторых студен
тов для выполнения неслож
ных, поручений — распро
странить билеты в кино, те
атр. А нужно, чтобы все 
жильцы активно участ
вовали в жизни своего 
дома: "Полезно было бы про
вести общее собрание обще
жития на тему: «В нашем
доме мы хозяева». И погово
рить по душам о настроени
ях, о том, что ДОс>г в 
руках самих студентов. Д>- 

. мается, польза была бы. А

на деле сложилах^ь такая 
практика—общее собрание 
собирается один раз в год 
на отчеты студсовета и его 
выборы. Можно организо
вать живую дискуссию по 
этим вопросам — только 
тогда студент будет чувство
вать себя хозяином, а не 
постояльцем в студенческом 
доме.

...В полояхении о студсо- 
вете говорится, что главны
ми вопросами его работы 
должны быть вопросы быта. 
Но положение явно не успе
вает за развитием студенче
ского самоуправления. Те
перь в общежитиях есть да
же долнсность ответственно
го за. политико-воспитатель
ную работу. Это—отражение 
новых функций студсовета 
как органа воспитательного.

Создается впечатление, 
что в четвертом общежитии 
сложилась такая ситуация: 
когда вопросы касаются бы
та, порядка, то партбюро фа
культета оказывает свою по
мощь, и вполне весомую. А 
вопросы воспитания, глубин
ные, очень сложные и труд
ные, оно оставляет вне сво
его пристального внимания. 
Например, партбюро не зна
комо с планом лекций на 
год, да и вообще с планом 
воспитательной работы. Это 
же можно сказать и о коми
тете комсомола. Его ответ
ственный за идеологическую 
работу М. Тилюшенко даже ■ 
не знает фамилий председа
теля совета и политрука. 
Или вопрос об общежитском 
радио. КО'Митет комсомола 
взял его под свой контроль, 
а радио по-прежнему мол
чит.

Как видим, далеко не все 
благополучно в лучшем ва
зовском общежитии нашего 
города. Не все еще возмонх- 
иости использует студсовет. 
При входе в общежитие 
никто не поинтересовался, 
кто я такой и-зачем иду. Се
туют студенты на то, что нет 
в общеш-1тин буфета. Негде 
залатать брюки или рубаш
ку — до сих пор нет быто
вой со швейной машиной. И 
совсем недопустимо, что от
крытие клуба в помещении 
бывшей столовой тянется 
ун;е три года. Впрочем, вина 
в этом не только студсове
та. но и АХЧ HHCTHTjTa во 
главе с проректором Г. И. 
Литвенко. Такая же история 
и со спортплощадкой. Студ- 
совету необходимо настойчи
вее добиваться проведения 
своих планов в жизнь.

На последнем заседании 
студсовет, прикинув свои 
возможности, решил вы
звать иа соревнование все 
вузовские общежития горо
да II добиться звания обще
жития коммунистического 
быта. Думается, ..при актив
ной помощи партбюро, ком
сомольских, профсоюзных 
органов, административно- 
хозяйственной части это 
важное начинание будет 
реализовано.

В. МОКРУШИН.

Ф У Т Б О Л О с т а л и с ь  ЛИ н а д е ж д а ?
КИЕВ, 12 ноября. (Корр. 

ТАСС А. Иванов). В пер
вом матче Vr финала розы
грыша кубка европейских 
чемпио-но-в итальянская
команда «Фиорентина» по
бедила сегодня со счетом 
2:1 футболистов киевского 
«Динамо». Ответный матч 
соперники проведут 26 нояб
ря во Флоренции.

Нет необходимости гово
рить, о том, что стадион соб
рал всех истинных болель- 
Щ.ИК0В «Динамо». Да и у 
«Фиорентины» была под
держка в лице шестисот 
итальянских «тиффози», ко
торые -выбросили транспа
ранты, призывающие своих 
любимцев к победе.

Трудно было отдать ка
кой-либо команде предпоч
тение в первые минуты мат
ча. У киевлян активно ата
ковали ворота Бышовец, Се
ребряников и М^нтян. Не 
остаются в долгу и гости.

Защитников киевлян застав
ляет с особой нагрузкой иг
рать вездесущий Кьяруджи. 
Не раз после его ударов 
стадион сокрушенно взды
хал, а Рудаков провонсал 
взглядом мяч, пролетавший 
в опасной близости от его 
ворот. Но все же «семерка» 
итальянцев добился своего. 
На 33-й минуте сильно про
битый им мяч ударился о 
стойку ворот и влетел в сет- 
ку.

Киевляне бросаются в 
атаку. Причем на острие ее 
появляются попеременно все 
форварды и полузащитни
ки. Игрок «икс» — моло
дой Владимир ‘ Трошкин, у 
которого на. спине цифра 
«11», доставляет немало 
хлопот обороне гостей. За
няв номинально место 
Хмельницкого, - он выполнял 
роль атар^^ющего полуза
щитника.

Настоящему штурму под

вергли ворота «Фиоренти
ны» динамовцы в начале 
второго тайма. И вскоре их 
усилия были вознагражде
ны. На 57-й минуте Сере
бряников, исполняя свой ко
ронный 5 дар со штрафного, 
«закрутил» мяч в угол во
рот. Однако ничейный ре
зультат продержался не
долго. Спустя 3̂ минуты 
итальянцы получили право 
на штрафной, и теперь уже 
Рудакову пришлось достать 
мяч из сетки. • Неприятная 
процедура, тем более тогда, 
когда происходит это по соб
ственной вине: удар был
сильный, но вместо того, 
чтобы перевести его на уг* 
ловой, Рудаков отбил мяч 
прямо на набегавшего Ма- 
раски, который не замедлил 
воспользоваться этой любез
ностью. Непростительная 
ошибка для вратаря сборной 
СССР!

Динамовцы явно рас
строены, и то, что раньше 
J давалось им, по'сле пропу
щенного гола уже не полу
чалось. Тем не менее они 
продолжали атаковать, за
бывая порой о своих воро
тах, и уже в конце матча 
лишь чудо спасло их от 
третьего гола.

После матча корреспон
дент ТАСС обратился к тре
нерам команд с просьбой 
дать оценку этой встрече. 
Обычно немногословный 
тренер киевлян Виктор Мас
лов. идя в раздевалку, бро
сил журналистам лишь одну 
фразу: «Ну, вот и состоя
лось».

Веселье царило в разде
валке итальянцев, надрыва
лись портативные магнито
фоны, а шеф- — тренер 
«Фиорентины» Бруно Пе- 
саола по очереди обнимал 
своих питомцев.

— Что можно сказать-об

14 ноября —
-«Эй, ты , — зд р а в с тв у й !..»

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой  зал — «Угрю м-ре-

ка»  (первая и вторая серии) — 
9-15, 12-15, 15-15, 18-15, 21-15. 
Фильм для взрослых.

М алый зал — -«Угрюм-река» 
(первая и вторая серии) — 
8-45, 11-45, 14-45. 17-45, 20-45. 
Фильм для взрослых.

З ал  ки н о хр о н и ки  — « П ет
ровна , З В ...» , «П орядок есть  
пор ядок» , « м а сте р а  вы сш его  
п и ло таж а»  — 11-40, 16, 20-20. 
«На стр аж е » , « Т р е тьяк о в ск ая  
гале р е я» , «Ж и во п и сь  Велино- 
бр итан ии »  — 10-35, 14-55,
18-10, 21-25. Сборник мульти
пликационных фильмов: «Ко
лум б» п р и чали вает к  бер егу» , 
« С у д » , «Ч еловек , которы й  уш ел  
л е та ть » , «Лю бовь и киберне
ти к а »  — 9-30, 12-45, 13-50,
17-05, 19-15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой  зал  — «Угрю м -река»

(первая и вторая серии) — 
9. 12, 15. 18, 21. Фильм для 
взрослых.

Зелен ы й  зал — «Угрю м-ре-
на» '(первая и вторая серии) — 
11-30, 14-30, 17-30, 20-30.
Фильм для взрослых.

Для детей — «А рм ия Т р ясо 
гу зк и  снова в бою» — 9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «Угрю м -ре

ка» (первая и вторая серии) — 
9, 12, 15, 18. 21. Фильм для 
взрослых.

М алый зал  — «Угрю м -река»
(первая _ и вторая серии) — 
9-30, 12-So, 15-30, 18-30, 21-30. 
Фильм для взрослых.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Таи н ствен н ы й  

остров» — 9-10, 11, 12-50.
-14-40. 16-30. Журнал «По Гор
ной Ш ории». Новый художест
венный фильм «Ж и р аф  в о к 
не» — 18-20. Для взрослых — 
« Ж и р а ф  в окне» —20-05, 21-50. 
Журнал «Мой соврем енник» ,

«СИБИРЯК»
«К р е п о сть  на ко лесах»  — 

9-30, 11. «В зр ы в  после полуно
чи» — 12-30, 14-25, 16-20,
18-15, 20-10, 22-05,

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

« В а се к  Тр уб ачев  и его то в а
р и щ и »  — 16 ._ «Кр асавиц ей  я

То.чский политехнический институт объявляет, что 
3 декабря 1969 г., в 15 часов, в актово-м зале института, 
на заседании совета по .присуждению ученых степеней 
механического и теплоэнергетического факультетов со
стоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата 
технических наук: Водопьяновым А. В. на тему: «Иссле. 
дование процесса сверления глубоких и точных отверстий 
в сталях однокромбчнымн твердосплавными сверлами с 
внутренним отводом стружки»; Франком Э. Г. 
на те.му: «Исследование возможности улучшения динами
ческих характеристик гидравлического следящего приво
да с золотником типа Г68-1».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном 
зале института.

не бы ла»

[ Г ^

17-20, 19. 21.

11 ПI

Орс № 3 jpea «Главтю- 
меньнефтегазстроя» при
глашает на работу замести
теля начальника орса.

Справляться; поселок 
Стрежевой, телефон Л'Ь 2-83.

Тимирязевскому ■ учебно
опытному лесхозу требуют
ся лесники с проживанием 
на кордонах.

Обращаться; г. Томск, 
нос. Тимирязеве, ул. Ок
тябрьская, 39.

этой игре? Я считаю, что мы 
сегодня заслуженно побе
дили; 'У динамовцев, на мой 
взгляд, лучше других сыгра
ли Медвидь. Мунтян и Се
ребряников.

Видимо, -скромничая, 
итальянский трв'нер не вы
делил никого из .своих пар
ней.

Естественно, интересно 
было услышать мнение тре
нера сборной СССР Гав
риила Качалина.

— Я не узнаю киевлян. 
Играя с такой командой, как 
«Фиорентина», нельзя было 
при.менять зонную защиту. 
Все огрехи обороны тут же 
проявились при этом вариан
те, и к тому же спортивная 
форма динамовских защит
ников была далека от той, 
к которой мы привыкли. 
Итальянцы продемонстриро
вали отличную игру, и киев
лянам трудно будет BbicTj- 
пать в гостях.

То'Мский университет объ
являет, что в пятницу, 28. 
ноября, в 14 час. 30 мин., 
в 151-й аудитории главного 
корпуса университета, на за
седании совета по присуж
дению >ченых степеней по 
химическим наукам Томско
го университета состоится 
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соис
кание ученой степе
ни кандидата химических на
ук С. А. Савинцевой на те
му: «Изучение комплексо- 
образования аминосерни
стых соединений ароматиче
ского ряда с дигалогенитра- 
фенолами».

С диссертацией можно оз
накомиться в научной биб
лиотеке ТГ'У.

П ЯТН И Ц А , 14 ноября
19.00. Языком правды. 19.20. 

Фильм «Город на Севе
ре». 19.30. К 100-летию со 
дня рождения 'В. И. Ленина. 
Навстречу зональной выстав
ке художников «Сибирь со
циалистическая». 19.50. Доку
ментальный фильм «Тебя, как 
первую любовь». 20.00, А. Ко
четков «Аделаида Граббе». По
становка студии. 20.40. Поет 
Нина Дорда. 21.00. «Наш сту
денческий дом». 21.30. Ново
сти. 21.45. К 100-летню со дня 
рождения В. И. Ленина. Вечер 
докул1ентальных фильмов ' — 
«Соратники Ильича»,

i l i m a A  1 ю ш 1 й с к и г £ М  
й А Р б ш о т о  г а Ш У  Я

30 лет тому назад выдаю
щийся советский драматург 
Николай Погодин написал 
пьесу «Кремлевские куран
ты», которая обошла все те
атры Советского Союза и до 
сих пор не сходит со сцены.

Сейчас на студии «Мос
фильм» по этому произведе
нию снимается картина 
«Кремлевские куранты». 
Сценарий написан О. Стука- 
ловым.

...Первые годы Советской 
власти. В стране не хватает 
хлеба, пет дров, нет света— 
электростанции работают с 
перебоями. И вот в этой об
становке В. И. Ленин захва- 
чеи идеей электрификации 
страны...

Фильм расскажет о неуто
мимой деятельности В. И. 
Ленина, о его заботе в труд
ные для молодой Советской 
республики дни как о боль
ших, так и о малых делах 
государства.

Режиссер фильма — 
В. Георгиев, оператор — 
В. Нахабцев. Роль В. И. Ле
нина, исполняет заслужен
ный артист РСФСР Ю. Каю
ров (Малый театр), в роли 
инженера Забелина — на
родный артист СССР Б; Ли
ванов (МХАТ), Ф. Э. Дзер
жинского играет заслужен
ный артист Азербайджан
ской ССР А. Фалькович

(драматический театр Ро- jj^x фильму «Кремлевские 
стова-на-Дояу), роль матро- куранты». В роли В. И. Ле- 
са Рыбакова исполняет ^ „ „ 3  _  ю .  Каюров.
Ю. Каморный (Ленинград
ский театр юного зрителя). Фото Р. Алфимова.

НА СНИМКЕ: на съем- Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

РАСПИСАНИЕ
движ ения сам олетов из Т ом ского аэропорта  

с 15 ноября 1969 года по 14 мая 1970 года ^
(Время мосиовеное)

Время

I M O S E

ММ

рейсов

Тип
само
лета

Аэропорт

назначения
вылета

из
Томска

прибы
тия в 
а|порт 
назна
чения

Остановки в пути 

следования
Дни отправления

126 ИЛ-18 Москва (Внуково) 06-10 11-50 Ежедневно
128 ИЛ-18 Москва (Внуково) 15-42 21-22 По 1 и 6 леям неделя 

(о 16 марта)
1715 ИЛ-18 Симферополь 09-30 18-35 Мин. Волы По 5 дн.
1721 АН-24 Алма-Ата 15-25 21-30 Барнаул, (ГеМ-Ипала- 

тинск
По 1, 3, 5 и 7 дн.

3-83 АН-24 Фрунзе 13-30 19-55 Па.влодар, Балхаш По 3, 5 и 7 дн.
К-100 АН-24 Красноярск 10-50 12-10 — По 1, 3 и 5 дн.

3-76 ИЛ-18 Толмачево 05-20 06-20 По 3 и 6 дн.
3-72 АН-24 Толмачево 05-50 06-50 __ Ежедневно ’ .
3-80 АН-24 Толмачево 13-40 14-40 — По 1, 4. 6 дн.
3-74 АН-24 Новосибирск 06-00 07-00 — По 1, 2. 4, 6 ДН.
3-62 ил-14 Новосибирск 06-12 07-22 . — Ежедневно
3-20 ИЛ-14 Новосибирск 12-40 13-52 — Ежедневно, (проходящий)
3-24 АН-24 Новосибирск 13-47 14-45 — Ежедневно (ввод, особым 

указанием) проходящий
3-64 ИЛ-14 Новосибирск 13-55 15-05 — Ежедневно
3-26 и л -14 Новосибирск 14-00 15-10 Ежедневно (проходящий)
3-66 ИЛ-14 Новосибирск 16-05 17-15 — Ежедневно
3-30 ИЛ-14 Новокузнецк 08-05 10-15 Кемерово Ежедневно

3-27 АН-24 Новокузнецк 12-20 13-25 — По I. 3, 5 и 7 дн.
3-25 ИЛ-14 Александровское 06-35 09-55 Колпашево Ежедневно (проходящий)
3-23 АН-24 Александровское 07-02 09-40 Колпашево Ежедневно (проходящий, 

ввод, особым указани
ем).

3-137 АН-2 Бакчар KJ-00 11-22 ■ Ежедневно (с 1/П — вы
лет в 11-07).

3-143 АН-2 Батурино 06-40 07-42 V— Ежедневно (с 1/П — вы
лет в 06-07).

3-161 АН-2 Батурин© 10-07 11-05 — Ежедневно (с 1/П — вы
лет в 11-32)

3-107 АН-2 Белый Яр 06-20 08-05 Батурняо Ежедневно (с 1/II — вы» 
лет в 05-32)

3-675 АН-2 Белый Яр 07-50 09-15 — Ежедневно (с 21/П — вы
лет в 09-32)

3-165 АН-2 Белый Яр 09-20 10-45 — Ежедневно (о 1/П — вы
лет в 10-17)

3-650 АН-2 Белый Яр 09-50 П-15 Ежедневно
3-149 АН-2 Берегаево 06-42 07-55 Зырянка Ежедневно, кроме поне

дельника (с г/П  — вы
лет в 05-20)

3-163 АН-2 Берегаево 10-32 И -30 — Ежедневно, кроме noHie- 
дельника

3-157 АН-2 Дружный 06-55 08-40 “ По 1, 3. 5 ДН. (е 1Д1 — 
вылет в 09-17)

3-171 АН-2 Каргасок 06-47 09-35 Парабель Ежедневно (с 2 1/П — 
вылет в 12-47)

3-604 АН-2 Каргасок 09-02 12-00 — Ежедневно (с 21/П — 
вылет в 07-52) • j

3-658 АН-2 Каргасок 09-57 12-30 — Ежедневно
3-131 АН-2 Колпашево 05-57 07-45 Моячаново Ежедневно (с 1/П — вы

лет в 09-25)
3-628 АН-2 Колпашево 08-07 09-S0 Ежедневно
3-620 АН-2 Колпашево 10-45 12-2Т Ежедневно (с 21Д1 — 

вылет в 12-47)
3-608 АН-2 Колпашево 10-32 12-32 Ежедневно (с 21Д1 — 

вылет в 06-57)
3-602 АН-2 Колпашево 10-57 12-20 Ежедневно (е 21Д1 — 

вылет в  12-55)
3-19 ИЛ-14 Колпашево 09-30 10-45 — Ежедневно

3-115 АН-2 Кенга 06-32 09-00 Бакчар, Парбиг По 2, 4. 6. 7 дн. (с 1/П — 
вылет в 05-37)

3-155 АН-2 Клюквинка 06-27 08-03 — Ежедневно
3-133 АН-2 Кривошеино 06-25 07-20 Ежедневно, кроме воскр. 

(0 1 /11 — вылет в 05-57)
. 3-151 АН-2 Красный Яр 06-45 07-25 — Ежедневно (с 1/П — вы

лет в 12-20)
3--169 АН-2 Красный Яр 10-42 11-20 Ежедневно, кроме вос

кресенья (с 1/П — вы
лет в 08-45)

3-153 АН-2 Красный Яр 11-00 11-40 — Ежедневно
3-109 АН-2 Львовка 06-07 09-20 Бакчар, Пудино Ежедневно, кроме вос

кресенья (с 1/II — вылет 
в 05-20)

3-117 АН-2 Малиновка 06-32 09-15 Бакчар, Парбиг По 1, 3, 5 дн. (с 1/П —.
вылет в 05-37)

3-121 АН-2 Молчанове 06-37 07-35 — Ежедневно (с 1/П — вы
лет в 05-45)

3-127 АН-2 Парбиг 10-50 12-30 — Ежедневно (с 1 /II — вы
лет в 09-35)

3-610 АН-2 Парабель 08-57 11-10 . --- Ежедневно (с 21/II — 
вылет в 07-15)

3-660 АН-2 Парабель 10-03 12-10 — Ежедневно (с 21/П — 
' вылет в 11-10)

3-105 АН-2 Подгорное 06-10 07-40 — Ежедневно (с 1/П — вы
лет в 05-35)

3-119 АН-2 Подгорное 07-10 08-40 — Ежедневно (с 1/П — вы
лет в 06-00)

3-111 АН-2 Подгорное 09-00 10-30 — Ежедневно (с 1/П — вы
лет в 10-40)

3-129 АН-2 Подгорное 09-45 11-15 Ежедневно (с 1/П — вы
лет в 06-45)

3-135 АН-2 Средний Васюган 0S-52 09-20 — но
3-113 АН-2 Тегульдет 06-00 07-47 Черный Яр. Берега^(йо Ежедн^!Вно (с 1/1? -  p»j.

лет в 05 4Г)
3-123 АН-2 Тегульдет 06-50 08-00 — Ежедневно
3-125 АН-2 Тегульдет 09-35 10-45 — Ежедневно (с 1/П — вы

лет в 10-05)
3-167 АН-2 Черный Яр 10-20 11-10 — Ежедневно, кроме вос

кресенья.
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